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ПО-БОЕВОМУ ВЫПОЛНЯТЬ 
РЕШЕНИЯ ПЛЕНУМА ЦН КПСС

В Ы С О К А Я  Н А Г Р А Д А
За заслуги в развитии советской 

селекции, создание ценных сортов 
зерновых культур и в связи с вось
мидесятилетием со дня рождения 
Президиум Верховного Совета СССР 
Указом от 21 декабря 1962^  ̂ года 
присвоил доктору сельскохозяйствен
ных наук, профессору Писареву Вик
тору Евграфовичу звание Героя Со
циалистического Труда с врчением  
ему ордена Ленина и золотой медали 
«Серп и Молот».
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Известно, с каким единодушным 
одобрением встретили все советские 
люди, вся наша партия решения 
ноябрьского Пленума ЦК КПСС, 
который явится важной вехой в 
борьбе нашего народа за быстрей
шее создание материально-техниче
ской базы коммунизма, за выполне
ние исторических решений XXII 
съезда КПСС, Программы партии.

Перестройка партийного руко
водства народным хозяйством, на
меченная Пленумом ЦК, осущест
вляется.

В нашей области остается один 
обком партии; в целях улучшения 
руководства промышленным произ
водством области состоявшийся не
давно VI пленум обкома КПСС об
разовал бюро областного комитета 
партии по промышленности, и строи
тельству, которое будет работать 
под руководством бюро обкома пар
тии.

На основе укрупнения сельских 
районов в нашей области образова
но восемь производственных кол
хозно-совхозных управлений: Аси- 
новское, Бакчарское, Зырянское, 
Кривошеинское, Парабельское, 
Томское, Чаинское, Шегарское. Бу
дет создано восемь партийных ко
митетов производственных управле
ний взамен сельских райкомов пар
тии.

Для руководства партийными ор
ганизациями промышленных пред
приятий, расположенных на терри
тории вновь образуемых сельских 
производственных управлений, где 
нет горкомов партии, создаются зо
нальные (кустовые) промышленно
производственные комитеты, по
строенные также по производствен
ному принципу. Создаются про
мышленно-производственные пар
тийные комитеты Асиновский, Кар- 
гасокский, Молчановский, Тегуль- 
детский; Александровский и Берх- 
не-Кетский партийные комите
ты будут объединять парт
организации, расположенные на 
территории этих районов. Томский 
горком и городские райкомы 
КПСС, кроме партийных орга
низаций. расположенньщ в городе, 
буду.т.„.асдаес?:вдя1ь руководство 
церввтаыми партийными. организа
циями промышленных предприятий 
и строек, расположенных на терри
тории Томского и Туганского райо
нов, а Колпашевский горком КПСС 
— первичными партийными органи
зациями промышленных предприя
тий и строек, расположенных на 
территории Колпашевского, Чаин- 
ского, Бакчарского и Парбигского 
районов.

Для избрания вновь образуемых 
партийных комитетов в нашей об
ласти с 23 по 29 декабря будут 
проведены партийные конференции. 
На этих конференциях будут об
суждены итоги ноябрьского Плену
ма ЦК КПСС и практические меры 
по осуществлению его решений. 
Для подготовки конференций соз
даны организационные бюро.

Б эти дни в первичных партий
ных организациях проходят пар
тийные собрания, на которых ком
мунисты обсуждают решения но
ябрьского Пленума ЦК КПСС, из
бирают делегатов на партийные 

i  конференции. Повсеместно партий- 
' «ы е собрания, как правило, прохо

дят под знаком возросшей активно
сти коммунистов, принципиальной 
критики и самокритики. Единодуш
но одобряя намеченную перестрой
ку партийного руководства хозяй
ством, коммунисты по-деловому об
суждают итоги года, обобщают на
копленный опыт, вскрывают недо
статки в работе, разрабатывают ме
ры увеличения производства про
мышленной и сельскохозяйствен
ной продукции.

Сложны и ответственны задачи 
новых партийных органов. «Про
изводственное направление — глав
ное, — говорил Н. С. Хрущев в до
кладе на Пленуме ЦК КПСС. — 
Надо, чтобы работники партийных 
комитетов жили заботами об этом 
главном, бодрствовали и думали, 
что главное в коммунистическом 
строительстве — это экономика, 
это производство, это борьба за 
создание,материальных и духовных 

Л. благ для жизни человека». Пар-— • Ml

Торжественное собрание в Томске, 
посвященное 45-летию органов 

государственной безопасности
Вчера в Томском Доме ученых 

состоялось торжественное собрание 
томских чекистов с участием об
щественности города, посвященное 
45-летию органов государственной 
безопасности.'

Единодушно избирается почет
ный президиум собрания в составе 
Президиума ЦК КПСС во главе с 

Н. С. Хрущевым.
С докладом. «45 лет ВЧК — КГБ» 

выступил начальник управления 
Комитета государственной безопас
ности при Совете Министров СССР 

Апо Томской области тов. Макогин 
Г. И.

Большая группа работников на
граждена медалями за безупрёч- 

• ную и долголетнюю службу, почёт
ными грамотами исполкома обла-. 
сгього Совета депутатов трудящих
ся и обкома профсоюза работников 
госучреждений.

П осле  собрание состоялся  кон
церт.

тийные комитеты обязаны со
средоточить все силы партий
ных организаций на решении 
главных задач развития производ
ства, глубоко вникать в экономику 
и организацию производства, уметь 
со знанием дела решать практиче
ские задачи, настойчиво бороться 
за внедрение в производство но
вейших достижений науки и пере
дового опыта, организовать дейст
венный контроль за исполнени
ем директив партии и правитель
ства. Это обязывает при выборах 
партийных комитетов выдви
гать в них людей, способных успеш
но решать эти задачи, обеспечить 
неуклонное проведение в жизнь ли
нии партии в коммунистическом 
строительстве.

Партийные конференции должны 
по-деловому обсудить меры для вы
полнения задач, поставленных но
ябрьским Пленумом ЦК КПСС, 
пройти в обстановке деловой, прин
ципиальной критики и самокритики 
недостатков и упущений в работе.

Очень важно, чтобы в период 
организационной перестройки пар
тийных органов ни в коей мере не 
было ослаблено внимание партий
ных организаций к текущим хозяй
ственным задачам. Партийные ор
ганизации промышленности, строи
тельства, транспорта и связи обяза
ны принять все меры к тому, чтобы 
каждым предприятием был выпол^ 
иен государственный план текущего 
года.

Партийные организации должны 
в соответствии с запиской 
Н. С. Хрущева в Президиум ЦК 
КПСС организовать в каждом кол
хозе и совхозе большую, кропот
ливую, вдумчивую работу по ана
лизу итогов 1962 хозяйственного 
года, определить конкретные меры 
каким путем, с помощью каких 
приемов будет увеличено производ
ство и продажа государству зерна, 
мяса, молока и других продуктов. 
Должны, быть выработаны кон
кретные мероприятия, осуществле
ние которых позволит резко под
нять производство промышленной 
и сельскохозяйственной продук
ции, и снизить ее себестоимость.

Важно, чтобы на конференциях 
нашли о'тражение и вопросы идео
логической работы партийных орга
низаций.

Призыв Центрального Коми
тета КПСС — самоотвержен
ным трудом обеспечить выпол
нение народнохозяйственного пла
на 1963 года и тем самым сде
лать новый крупный шаг по пути 
строительства коммунизма —  на
шел горячий отклик и поддержку 
тружеников нашей области, как и 
всей страны. Долг партийных орга
низаций— возглавить трудовой и 
политический подъем масс, активно 
пропагандировать решения ноябрь
ского Пленума ЦК, помочь каждо
му работнику определить конкрет
ные дела, в которых он воплотит 
решения партии.

Надежда Косых пришла подрост
ком на Томский подшипниковый за
вод. Это были трудные военные го
ды, период становления предприя
тия.

С тех пор прошло более двадца
тилетия. Неузнаваемо изменилась 
заводская территория: здесь вы
росли новые корпуса, в которые 
пришла совершенная технология 
производства, техника, расширился 
ассортимент изделий. Бместе с за
водом росли и его лйди, кадрови
ки. Это наглядно видно на приме
ре Н. А. Косых. Сейчас она — пе
редовой мастер цеха сборки, обу
чила десятки работниц своей люби
мой профессии. Самостоятельно 
трудятся теперь Е. Басильева, 
А. Кожемякина и многие другие. 
Их имена — постоянно в списках 
передовиков.

Н. А . Косых помнит, как вместе 
с опытной подборщицей А. Я. Ко
лесниковой собирала первый под
шипник. Поток томских подшип
ников увеличивается из года в год.

На. снимке: Н. А. Косых (слева) 
и А. Я. Колесникова.

Виктор Евграфович Писарев, кото
рому присвоено высокое звание Героя 
Социалистического Труда, принадле
жит к  числу виднейших селекционе
ров страны.

Ученый начал свою деятельность 
еще в начале века в Сибири, где он 
был пионером селекции. Сейчас он 
плодотворно работает в Подмосковье.

За годы своей деятельности В. Е. Пи
сарев вывел 35 сортов зерновых 
культур, замечательная особенж^сть 
которых —  скороспелость и высокое 
качество зерна.

В. Е. Писареву 80 лет, но он по
лон творческой энергии и продолжает 
успешно трудиться на пользу социа
листического сельского хозяйства.

(ТАС С ).

Закончилось Всесоюзное 
совещание историков

Фото Ф. Хитриневича.
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За ypoofcad буЪущаго года надо бороться сейчас

ПОВТОРЯЕТСЯ Ш Р А Я  ОШИБКА
КОЖЕВНИКОВО. (По телефону).

КоДхозы КожевникоБского района 
в период подготовки к весенне
му севу 1962 года провели большую 
работу по пересмотру структуры по
севных площадей. Например, посевы 
кукурузы  были увеличены в два ра
за и составили более шести тысяч 
гектаров. Значительно увеличились 
посевные площади под сахарной 
свеклой и горохом.

Готовясь к весеннему севу пятого 
года семилетки, правления колхозов 
совместно со специалистами сельско
го хозяйства-Ш егарского производст
венного управления еще раз пере
смотрели структуру посевных пло
щадей.

Боевая задача сейчас —  повы
сить урожайность, как можно боль
ше внести Б почву местных удобре
ний.

В колхозе имени X X II съезда ЕПСС 
решено вывезти, в основном под ку
курузу, сахарную свеклу и другие 
пропашные культуры, 24 тысячи 
тонн перегноя, то есть по 30— 35 
тонн на гектар. Здесь создан специ
альный механизированный отряд по 
вывозке перегноя.

Но сейчас отряд прекратил ра
боту, так как нет 18-миллимет- 
рового троса. Правление колхо-

нияяц'иаи

за обратилось в Уртамское отде
ление «Сельхозтехники», там тро
са не оказалось. Так стало дело. 
Безусловно, при желании правление 
колхоза давно бы приобрело трос и 
продолжило вывозку удобрений на 
поля. Но руководители колхоза с этим 
не торопятся.

Не лучш е обстоит дело и в круп
нейшем колхозе «С ибирь». Здесь из 
15 тысяч тонн по плану перегноя 
на поля вывезено всего 1.300 тонн.

Руководители колхозов Кожевни- 
ковского района, повторяя прошло
годние ошибки, и нынче удобрению 
полей не уделяют внимания.

Взять, например, колхоз имрни 
Ленина. Здесь на поля не вывезено 
ни одной тонны удобрений. Прове
денная на днях инспекторами народ
ного контроля Ювалинского сельско
го Совета В. Абрамовым, И. Олейни
ковым и другими проверка подготов
ки к севу пятой, шестой, седьмой 
комплексных бригад показала, что 
никто не организует вывозку удоб
рений. На вопрос, как правление кол
хоза думает организовать вывозку 
перегноя -и навоза, председатель кол
хоза Н.-Рогожников ответил:

—  Пока еще над этим вопросом 
не думали.

В одном И.З крупных хозяйств об
ласти —  в колхозе имени XXI съезда

ЕПСС, где только пропашных культур 
в 1963 году будет посеяно более 2 
тысяч гектаров, на поля тоже не вы
везено ни одной тонны удобрений, хо
тя около животноводческих ферм ско
пились тысячи тонн перегноя. 
До сих пор никто не знает, 
сколько будет вывезено на поля удоб
рений под урожай 1963 года. Сов
сем не случайно главный агроном 
колхоза тов. Леонов заявляет:

—  Тонн по 10 на гектар под ку
курузу будет вывезено.

До сих пор не приступили к вы
возке местных удобрений колхозы 
«Заветы Ленина», «Новый путь» и 
другие. Характерно, что руководите
ли  этих хозяйств пытаются объяснить 
свое пренебрежительное отношение к 
использованию местных удобрений 
тем, что будто перегной вывозить не 
на чем” так как тракторы заняты на 
подвозке кормов к фермам. Спраши
вается, а разве нельзя использовать 
эти тракторы на той и другой рабо
тах одновременно? Можно. Вместо то
го, чтобы гонять машины порожня
ком, молено было возить на поля 
удобрения, а с полей корма.

Время не ждет! Вывозку удобрений 
на поля нельзя откладывать до вес
ны.

В. БУТОРИН, 
наш соб. корр.

МОСЕВА, 21 декабря. (ТАСС). Се
годня закончилось Всесоюзное сове
щание историков, проходившее в Мо
сковском университете. На повестке 
дня был вопрос об улучшении подго
товки научно-педагогических кадров 
в области исторических наук. Видные 
советские историки говорили о боль
шой роли, которую должна играть ис
торическая наука в период разверну
того строительства K0MMyHHCTH4eCK0j 
го общества. В течение четырех дней 
ученые обсуждали главные задачи 
исследований в области истории 
СССР, истории ЕПСС, всеобщей исто
рии.

Сегодня на заседании сообщения 
сделали руководители трех секций, 
которые работали на совещании.

Затем с заключительным словом 
выступил академик Б. Н. Пономарев. 
Он подчеркнул необходимость моби
лизации сил историков на разработ
ку актуальных проблем исторических 
наук, связанных с задачами постро
ения коммунизма в нашей стране.

Участники совещания приняли ре
шение. В нем, Б частности, говорит
ся, что важ1нейшей задачей истори
ческой науки в ближайшее время 
является создание фундаментального 
труда по истории Великой Октябрь
ской социалистической революции.

Второй пленум
Ц К ДОСААФ СССР

МОСЕВА, 21 декабря. (ТАСС). Се
годня здесь закончил работу второй 
пленум Центрального комитета Все
союзного добровольного общества со
действия Армии, Авиации и Флоту.

С докладом о дальнейшем развитии 
общественных начал в деятельности 
ДОСААФ выступил председатель ЦЕ 
ДОСААФ дважды Герой Советского 
Союза генерал армии Д. Д. Лелюшен- 
ко.

Более 8 миллионов активистов 
участвует в работе первичных орга
низаций ДОСААФ, спортивных феде
раций и секций, советов клубов, тех
нических курсов, школ, кружков, в 
коллективах дружинников-спасателей 
на водных станциях и постах. Сот
ни тысяч общественников выполняют 
обязанности пропагандистов техниче
ских и военных знаний, воспитывают 
молодежь на славных боевых тради
циях Советской Армии и Военно-Мор
ского Флота.

Активисты ДОСААФ создали более 
2-х тысяч самодеятельных спортив
но-технических клубов, большое ко
личество различных курсов и круж

ков. В них готовятся для народного 
хозяйства десятки тысяч шоферов, 
трактористов, мотоциклистов, ради
стов, мотористов, электриков, меха
низаторов сельского хозяйства. Ра
стут ряды спортсменов-летчиков, па
рашютистов, планеристов, автомоби
листов, водномоторников, стрелков, 
авиационных и морских моделистов.

В то же время участники пленума 
отмечали, что общественные начала 
еще не получили подлинно широкого 
развития и особенно в подготовке тех
нических кадров гражданской оборо
ны и спасательной службы на вод
ных станциях.

На пленуме рассмотрен также воп
рос о работе организаций ДОСААФ 
Азербайджанской ССР, Литовской ССР 
и Еемеровской области по подготов
ке населения к гражданской обороне.

В принятых решениях пленум на
метил конкретные мероприятия, на
правленные на дальнейший подъем 
оборонно-массовой и спортивной ра
боты, на широкое развитие общест
венных начал во всей деятельности 
ДОСААФ.

Президент ФНРЮ  
Иосип Броз Тито отбыл 

в Белград
ЧОП, 21 декабря. (ТАСС). Сегодня 

специальный поезд, которым прези
дент Федеративной Народной Респуб
лики Югославии Иосип Броз Тито 

с супругой и сопровождающие его 
государственные деятели Югославии 
следуют на родину, отбыл с погра
ничной станции Чоп в Белград.

Перед отъездом заместитель пред
седателя Президиума Верховного Со
вета УССР С. А. Еовпак и президент 
ФНРЮ Иосип Броз Тито обменялись 
речами.

С президентом ФНРЮ на р о р н у  
отбыли заместитель председателя Со
юзного исполнительного веча А. Ран- 
кович, председатель Народной скуп
щины Сербии Й. Веселинов и другие 
государственные деятели Югослации, 
сопровождавшие президента ФНРЮ в 
его поездке в Советский Союз.

В Белград выехали также посол 
Советского Союза в ФНРЮ А. М. Пу
занов с супругой и посол ФНРЮ в Со
ветском Союзе Ц. Миятович.

Шаги семилетки Э ж Е  F  Г  Е  Т Ж Ж Л
ОГНИ НАД ТОМЬЮ-РЕНОЙ

Поселок Притомский широко изве
стен сейчас в стране. Здесь находит
ся одна из крупнейших новостроек 
семилетки —  Томь-Усинская ГРЭС. 
Уже теперь ее мощность значитель
но выше Днепрогэса. Гигант энерге
тики на Томи уже дал народному 
хозяйству 10 миллиардов киловатт- 
часов электроэнергии — вдвое боль
ше, чем в 1928 году вырабатывали 
все электростанции нашей страны. 
Через 2 года Томь-Усинская ГРЭС 
будет производить электроэнергии в 
три раза больше Днепрогэса.

ГИГАНТ НА ЧУЛЫМЕ

9 декабря включен в энергосисте
му третий агрегат Назаровской ГРЭС 
на Чулыме. Мощность его— 150 ты
сяч киловатт. Это три Волховстроя. 
Мощность Назаровской ГРЭС будет 
доведена до 2-х миллионов киловатт 
и почти в два раза превысит мощ
ность всех электростанций дореволю
ционной России.

В ЗОНЕ ВЕЧНОЙ МЕРЗЛОТЫ

Недавно Центральный Еомитет 
ЕПСС и Совет Министров СССР_^ по
здравили коллектив строителей и 
монтажников Мамаканской ГЭС с до
срочным пуском гидроэлектрост'ан- 
ции на полную мощ ность.;

Мамаканская ГЭС —  первая мощ
ная, электростанция в бассейне реки 
Лены. Построена, она в суровых кли
матических условиях —  в районе 
вечной мерзлоты.

САМАЯ МОЩНАЯ В МЙРЕ
В высоковольтные трассы, свя

зывающие Братскую ГЭ(3 на Ангаре с 
промышленными центрами Сибири, 
влился новый электрический поток. 
Начали вырабатывать электроэнергию 
девятый и десятый гидроагрегаты 
мощностью почти в четверть мил
лиона киловатт каждый. Ког
да строительство электростанции 
будет завершено, мощность ее

достигнет 4.500 тысяч киловатт. 
Это в три раза больше всех энергети
ческих мощностей, которые было на
мечено ленинским планом ГОЭЛРО 
ввести за 10— 15 лет. Другой такой 
гигантской электростанции еще нет 
в мире.

НА РЕКАХ СРЕДНЕЙ АЗИИ

Накануне 45-й годовщины Велико
го Октября вступила в строй Уч-Еур- 
ганская ТЭС в Еиргйзии. Это самая 
крупная электростанция в Средней 
Азии. Сейчас развертывается строи
тельство новой, еще более мощной 
Токтогульсцой гидроэлектростанции. 
Токтогульский гидроузел даст самую 
дешевую электроэнергию Еиргизйи, 
Узбекистану, некоторым районам 
Еазахстана, позволит оросить сотни 
тысяч гектаров земель.

На реке В ахш . сооружается мощ
ная Нурекская гидроэлектростанция 
—  одна из крупнейших в стране. 
Она будет вырабатывать электроэнер
гии больше, чем Волжская ГЭС име
ни X X II съезда ЕПСС,
ДНЕПР РАБОТАЕТ НА КОММУНИЗМ

Три мощные гидроэлектростанции 
на Днепре уже дают ток народному 
хозяйству. Это Днепрогэс, Еаховская 
к Еременчугская гидроэлектростан
ции. Строятся еще две крупные гид
роэлектростанции.

Четвертая ступень Днепровского 
каскада возводится вблизи Днепро
дзержинска —  города металлургов 
и химиков. В конце ноября гидро
строители перекрыли здесь Днепр. В 
будущем году на станции вступят в 
строй два первых гидроагрегата.

.Строится также Еиевская ГЭС,, на 
очереди —  строительство: Еаневской 
гидроэлектростанцйи. С ' вводом. их. в 

■строй будет завершено сооруженйе 
Днепровского каскада,

НА ПРИРОДНОМ ГАЗЕ

В Еонакове, на Верхней Волге, 
строится крупнейшая в мире Еона-

ковская ГРЭС. 2.400 тысяч киловатт 
—  такова проектная мощность это
го энергетического гиганта. Электро
станция, будет работать на природном 
газе Ераснодарского, Ставропольского 
и Шебелинского месторождений, кото
рый будет поступать сюда по газо
проводам. Резервное топливо —  ма
зут. Первая очередь Еонаковской 
ГРЭС вступит Б строй в будущем го
ду.

АГРЕГАТЫ-БОГАТЫРИ

С каждым годом на электростан
циях страны вводятся в строй все 
более мощные агрегаты. За семилетку 
будет введено 95 гидроагрегатов

мощностью 1 5 0 — 200 тысяч киловатт 
каждый. На Черепетской и Приднеп
ровской тепловых электростанциях 
заканчивается монтаж первых двух 
энергетических блоков мощностью по 
300 тысяч киловатт. Еаждый такой 
агрегат по мощности равен половине 
Днепрогэса. Ведется подготовка ’к 
применению турбоагрегатов мощно
стью 5 0 0 — 800 тысяч киловатт.

ДЛЯ НРАСНОЯРСКОЙ ГЭС

Ленинградские гидростроители на
чали изготовление первой турбины 
для Ерасноярской ГЭС на Енисее. 
Мощность одной этой турбины —  
500 тысяч киловатт —  значительно

Рост выработки электроэнергии 
(в миллиардах киловатт-часов)

1 9 5 в г  1 9 5 9 г  I S N c  t9 C i> )962г 19еЗг,
(ПЛАН) (ПЛАН)

больше всей Новосибирской гидро
электростанции. А  таких турбин на 
Ерасноярской ГЭС будет установлено 
10. Общий вес каждой энергетиче
ской машины —  1.250 тонн.
ДВА С ПОЛОВИНОЙ РАЗА ВОКРУГ

ЗЕМЛИ

В энергетических системах страны 
за четыре года семилетки введено в 
действие почти 100 тысяч километ
ров линий электропередач напряже
нием от 35 до 500 тысяч вольт. Это в 
два раза больше, чем за предыдущие 
семь лет. Построенными в семилетке 
линиями электропередач можно два 
с половиной раза опоясать земной 
шар по экватору.

СССР —  первая страна, решившая 
вопрос о передаче электроэнергии на
пряжением 4 ()0 — 500 тысяч вольт 
на большие расстояния. А в канун 
45-й годовщины Великого Октября 
вступила в строй первая линия сверх
мощного напряжения (8 0 0  тысяч 
вольт) Волгоград —  Донбасс. Такого 
технического уровня в области при
менения сверхвысоких напряжений 
не достигла еще ни одна страна. .

Единые энергетические линии Ев 
ропейской части СССР, Центральной 
Сибири, Закавказья, Казахстана и 
Средней Азии объединяют теперь две 
трети всех энергетических мощностей.

ЗА ГОД -  ПЯТНАДЦАТЬ 
ДНЕПРОГЗСОВ

За четыре года семилетки на 
электростанциях страны вводится 
около 29 миллионов киловатт новых 
мощностей. Это примерно столько, 
сколько было введено за предыдущие 
7 лет, и почти в 3 раза превышает 
установленную мощность всех элек
тростанций страны в 1940  году.

Планом, принятым второй сес
сией Верховного Совета СССР, пре

дусмотрено в 1963 году ввести 
на электростанциях 9 миллио
нов 600 тысяч киловатт новых 
мощностей. Это равнозначно то

му, что за год вступит в строй 15 
Днепрогэсов!

РАЗМАХА ШАГИ САЖЕНЬИ

На ноябрьском Пленуме ЦК КПСС
H. С. Хрущев отметил, что за четыре 
года семилетки производство электро
энергии в нашей стране возрастает в
I ,  6 раза. В этом году, по плану долж
но быть выработано электроэнергии 
на 133 миллиарда киловатт-часов 
больше, чем в 1958 году. Один этот 
прирост почти в 3 раза превышает 
выработку электроэнергии в СССР в 
довоенном 1940 году. В 1963 году 
производство электроэнергии возра
стает по сравнению с 1962 годом 
почти на 42 миллиарда киловатт-ча
сов. Чтобы увеличить на столько же 
выработку электроэнергии, до войны 
нам потребовалось 12 лет — с 1928 
по 1940 год. то есть все годы довоен
ных пятилеток.

К МИРОВОМУ ПЕРВЕНСТВУ

Еще в 1928 году СССР производил 
электроэнергии в 3 раза меньше, чем 
Англия, Франция, Германия каждая в 
отдельности. Сейчас электростанции 
нашей страны вырабатывают электро-' 
энергии столько, сколько Англия> 
Франция и Западная Германия, вместе 
взятые. По темпам развития энерге
тики СССР опередил все капиталисти
ческие страны. Чтобы довести выра
ботку электроэнергии до 130  мил
лиардов киловатт-часов, Англии по
требовались многие десятилетия —  
со дня пуска первой электростанции 
до 1960 года. В нашей стране такое 
увеличение выработки электроэнер
гии достигнуто всего за четыре года 
сеишлетки.

Неуклонно 'сокращается расстояние 
в развитии энергетики между СССР и 
США. «Русские догоняют нас е пу
гающей скоростью», —  ̂ заявил член 
правительственной энергетической 
комиссии США Говард Морган,

I '
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Решения ноябрьского Пленума ЦК КПСС
претворим  в ж изнь

if-

КОНТРОЛЬ ДОЛЖЕН 
БЫТЬ ДЕЙСТВЕННЫМ

Вести

На страже завоеваний 
Великого Октября

Рещерия ноябр{|С1Сого Пленума ЦК 
КПСС находятся в цецтре внимания 
трудядйдря нашего района,

Коммунисту, все трудядиеся рай
она, обсуддая решения Пленума ЦК, 
строро оцеррвают работу своих пред
приятий, на.чечают новые рубеди.

Цоябрьскпй Пленум ЦК КПСС 
большое внимание уделил восстанов
лению и строгому соблюдению лернн^ 
ских принципов' партийноггосударет- 
венного контроля. Н. С. Хрущев на 
Пленуме говорил, что правильная по
становка контроля и проверки испол
нения —  ваднейший ленинский 
принцип деятельности партии, всего 
государства, мощное средство совер
шенствования партийного и государ
ственного руководства, укрепления 
связи партии с трудящимися, вовлек 
чения масс в управление делами 
общества.

Плецум ЦК КПСС принял реше- 
рие о создании органов единого пар- 
гийно-государетвеинаго контроля.

Надо шире развивать все формы 
нартийного, государственного и об
щественного контроля.

Большую помощь оказывают пар^ 
тийным организациям комиссии пар
тийного контроля. Привлекая к сво
ей работе широкий круг обществен
ности, они осуществляют системати
ческий контроль за своевременным 
выполнением производственных за
даний, качеством продукции, за стро
гим соблюдением всеми работниками 
предприятий государственной дис- 
ццилкны.

На электроламповом заводе дейст
вуют четыре комиссии партийного 
к ер р оля , в их составе 2 0  коммуни
стов.

В начале этого года участок мел
ких колб оказался узким местом на 
заводе.

Комиссия партийного контроля 
тщательно разобралась в причинах 
невыполнения этим участком плана, 
внесла свои предлодения. Партийное 
бюро приняло меры, предложенные 
комиссией. Комиссия же установила 
строгий контроль за выполнением

ревнования на этом участке, в реще- во опытно-статистических норм вы- 5
ниц ряда важных вопросов техниче
ского прогресса. Это способстро- 
вадо тому, что участок быстро улуч 
шил свою работу, а в настоящее вре
мя ЯВЛЯ0ТРЦ одним из передовых на 
заводе.

Комиссия партийного контроля пот 
могла также дирекции и партбюро 
улучшить деятельность цокольного 
цеха, работу данеровоких линий, вне
сла много ценных предложений по 
выполнению планов организационно- 
технических мероприятий и внедре
нию новой техники.

Хоровдо работают комиссии партий
ного коятролц на РРЭС-П. К их рабо
те привлечена большая группа ком

мунистов и беспартийных. Работа 
комиссий умело сочетается с други
ми формами общественного контроля: 
производственными совещаниями, 
комсомольскимч постами, рабкоров
скими рейдами и т. д. Партийный 
глаз стал глубже проникать в каж
дую бригаду, в каждый производств, 
венный участок.

Деятельность комиссий партийного 
контроля и их многочисленного ак
тива помогает коллективу станции из 
месяца в месяц выполнять государе 
ственный план по выработке электри
ческой и тепловой энергии, план 
внедрения новой техники.

Но так работают комиссии далеко 
не на всех предприятиях и стройках. 
К контролю за производством не вез
де привлечен широкий круг общест
венности. Это одна из причин того, 
что технико-экономические псказате- 
ли отдельных предприятий и строек 
ниже плановых. Промышленность 
района план И  месяцев выполнила 
на 101,1 процента. Однако заводы 
«Сибэлектромотор», режущих инстру
ментов, манометровый, кирпичный 
М  10  и ряд других предприятий сор
вали выполнение заданий.

Основными причинами отставания 
этих предприятий является слабый 
уровень организации труда, низкая 
культура производства, недостатки в 
воспитательной-работе в коллективах.

организации коммунистического сох,
решения бюро. Она оказала помощь слабое, участие общественных органи

заций 'в  управлении производством 
Многие партийные бюро цеховых 

партийных организаций, комиссии 
партийного контроля, начальники це
хов, смен, мастера плохо занимаются 
экономическим анализом работы сво
их участков, слабо ведут борьбу за 
выявление и использование резервов.

На промышленных предприятиях 
и стройках не устранены крупные

[П р оп аган да  м атерпалов  [
I Пленума ЦК КПСС |
■ 37 агитаторов колхоза имени!
• Ленина Кощевииковекого рай-* „  ___
|она разъясняют материалы но-J недостатки в нормировании труда и
■ ябрьского Пленума ЦК КПСС., организации заработной платы, все
■R VATinPWTURHWY иИТПК И ПРГ.РП" ^ . I__________«6  коллективных читок и бесед! 
! с  работниками Елгайской молоч-! 
!нотоварной фермы провела аги-! 
!татор тов. Гай. Часто можно уви-! 
1деть в эти дни на десятидеорках S 
!  тов. Суслопарову из села Старо- ■ 
I Чернове. !
!  Новые обязательства взяли на • 
!себя  члены шестой комплексной;

!бригады этого колхоза- Они ре-; 
_щили до конца года продать го-; 

|сударству не менее 30 тысяч;
З яиц, отремонтировать пять;

комбайнов. Намечаются рубежи; 
|на 1963 год. Полеводы обяза-; 
|лись получить в пятом году се-; 
•милетки по 15 центнеров зерна; 
■ с каждого гектара, птицеводы — ;  
; продать государству 480 тысяч; 
;яиц, свиноводы — вырастить» 
■ 12.600 поросят. ;
!  V  5

еще применяется большое 'количеет-

ИЗ села
Годовой плав выполвен

Индивидуал1,ны% хозяйства Чд- 
 ̂ янского райрна вь|палнилк грдр- 

J вой план по продаже мяса грсу- 
( дарству на 107,4 пНРЦента. Этой 
 ̂ продукции продано на 1820 цвнт- 
 ̂ чем за соотвоуст-

грда.
 ̂ неров болццав

работки.
Значительная часть предприятий 

района работает неритмично. На .  ^  прошлого
электромеханическом, «Сцбэлэктромр- j  н «  к
торе», манометровом заводах, напри- !  
мер, более половины месячной нро- J IlpHBGC^lUoU грЦММОР 
граммы выполняется в третьей дека- ^
де. Отсюда больщие простои обору-  ̂ хороших рвзудьтатрв иитвн- 
дованйя, ицзкре качество продукции, 5 оирном ртиррме мрдрвнянд нруп- 
многочисденныр нарушецид "правил S рогзтргр дренлась
ТРХНИКСТ йр-чппягнпгти < скотница кодхрза «Побвда ,соци?тЩЩЩ резопасности. __ > Бакчррркргр райяна ф, м.

На одном из последних соррации 5 Днанина. в ИРЯбре и декабре она 
партийнотхозяйетвеннего актива за-  ̂ получила по i.QSO граммов при- j 
вода «Сибэлектромотор» многие вы-  ̂ веса в сутки от каждого теленка, 
ступавшие справедливо говорили о  ̂ 29 животных на дня* сраны «а 
тем, что партком, дирекция слабо  ̂ приемный пункт весом от 270 до i 
контролируют выполнение собствен-  ̂ килргреммча каждое. |
ных решений. На заводе все подчи-  ̂ ^
нено п р а а р у : «П лан  любой ценой».  ̂ 15Q ЯГВЦТ В8 ЦОО 0ВЦ6ЩТ0К i 
Это приводит к штурмовщине, невы-  ̂ I
полнению плана по новой технике и-^ Успещно заканчивают гор ч а - ! 
организационно-технических мере-  ̂ кряхрза «победа» Парбиг-;
приятии, грубому нарушению техно-  ̂ скртр района А. »  А: Пвй- !.
логни. Эти недостатки— результат и  ̂ хорчеикр. За 11 мвбйчбв чин пв-- |  
слабого контроля со стороны общ есг i  лучили по 159 ягнят на 5^  5 иематон и по 3 килограмма шер- явенности предприятия.  ̂ от каждой овцы. Это наивыс- {

Собрание сделало попытку спро- ^ ш и й  показатель в управлении. J 
сить У некоторых ответственных ра-  ̂ ^
ботцицрв о принвмаецщд цмр мерах J МеХЗНИЗаТОрЫ УЧЗТОЯ / j
по устранению штурмовщины, улуч 
шению качества продукции. Однако ^■ S Х орош о  ор ганизована работавыяснилось, что Щ1 НаЧЭДЬНЙК цроиз-  ̂ ц ,к р /ы  -м ехан и за тор ско го  всробуча
водства тов. Михайлин, ни начальник > Щ рбЪГ®Туга%^к1го^ТайРна°‘‘ ’‘ рУ-
отдела технического контррля тов. j  *ц^^одктвяь'шкоды ’  у'правл^^^
Вихрев и не думали над этими воп- J Фермой П. Е. Павлющенко_прши>- J 
росами. Безусловно, если бы пэр'с- ^ чтобы занятия S

.G89 ^^ проходили ж и во  и интересно,КОМ, комиссии партийного коитреля ь учебную  ном иату он о-Гвел свои S
!  кабинет, где расстардекы рартЫ) я следили за деятель- S нагпяяньТь пособия. - Sпостоянно 

цоетью всех административных
!  размец(ены нагдядные прсобид. j  

И $ Сейчас механизаторы изучают С 
е! ' ег 5 Тракторы ДТт54 и «Б^лдйурцч» Nтехнических служб завода, они бщ це J зианомйтся^с основами агротех- J 

допустили подобных фактов. я ничи и чоннретной экономики к
Бесконтрольность приводит к тому, я '®9ЬСНОгр хозриства, ^ I

что отдельные работники много обе- !  _ .  !
щают и заверяют, но чало что деда- S О б я з а т е л ь с т в а  р а с с в е то в ц е е
ют, Цодрбных фактов приводилорь я J
немало на последнем пленуме райко- 5 в ответ на реш ения ноябрьсвог я 
ма КПСС, обсудившем вопрос об я го пленума цк  к п еея Ры колхоза «Рассвет» Зырянского h улучшении контроля и организации V районе приняли обязательство г- S 
выполнения решений. Участники пле» я и новому году закончить ремонт к 
нума говорили о необходимости при- я а^5^|“ “ февршш®-^^
влечения к контролю широких кругов я транторкого парка. С- Ц Решено в будущем году получ ^общественности, отмечали, что там, я нить по 16- i f  центнеров зерно- я

/чтпл S В L.I У Г ГйиТаПЯ. 9
л. вои т^н ко .

■-Г-
где широко используются обществен- S *Ч1Х с гектара, 
ные формы проверки исполнения, там S 
нет йестз' дЯя нарущений государст- я 
венной и партийной дисциплины. я 

Райком КПСС, партийные ор« | 
ганизации направляют все свое ^
рнвдание на усцещное осуществле-  ̂ ___
нив решений ноябрьского Пленума i «Колпашевскйй» TleflaBHO выед. 
ДК КПСС, на воспитание кадров в  ̂ йервь,в'1«о^^^^ |
ду.хе высокой ответственности за по- J шем месяце скотник А, с, добей-. >
nvnnHHno 710ПП S че получил привес каждого телен- !рученцое дело. я 5,70 граммов в сутки. При 5

Г ПАРФЕНОВ к обычном откорме привесы телят Я
первый секретарь Кировского | *ь.яи в полторв ^  д̂ а ^аза,ииже. ^
рвйкома КПСС гор. Томска.

Привес—1.270 граммов | 
в сутки I

I
На Северской ферме совхоза |

ур зи н . i;

Иеиелрилоеь 45 дет с тех прр, вав 
бы.-!й созданы органы БЧК. Централь
ный Комитет КПСС и Совет Минист
ров СССР в своём цривететвии тепло 
поздравили сотрудников органов го
сударственной безопасности с 4 5 -й 
годовщиной чекистских органов, по
желали им успехов в их благородном 
И важном деле, выразили уверенность 
в том, что они и впредь, опираясь на 
доверие и поддержку трудящихся, 
будут проявлять неослабную полити
ческую бдительность к проискам на
ших врагов, сфрого еебдюдать соци- 
алистичееиую завоннорть, надежно 
охранять созидательный труд совет
ского народа, строящего каммунизм.

Всереееийская чрезвычайная ко
миссия П0 борьбе с контрреволюцией 
И саботажем была сездаиа водей Ком
мунистической партии цо инициати
ве В, И. Ленина для защиты завоева
ний Великого Октября. Возглавляемая 
иесгйоаемым солдатом рецолюции, 
цепытацным больщевиком-ленннцем 
Ф. Э. Дзержинсвич. ВЧК стала; цак 
отмечал В, И, Денин, «нзщ им разя
щим орудием против берчнелоиных 
заговоров, бесчисленных покушений 
на_̂  Советрвую власть со стороны лю
дей, KOTopbje были беевонечио риль- 
нее нас».

В суровые годы иностранной во
енной интервенции и граждансвой 
иойцы, вогда в жестоких оражециях 
решалась судьба молодой Советрвой 
республики, органы ВЧК с честью 
выцолнили возложенную на них ре
волюцией задачу по борьбе с контрре
волюцией. Органы ВЧК в первые го
ды Советской власти работали под 
непдсредственрым рувднрдством и 
контролем Коммуниетичеркдй партии, 
опираясь на помощь и поддержку са
мых широких марс трудящихся. Это 
дало им ведикую СИЛУ, явилось зало
гом успехов р ид работе, помогло 
ликвидировать бесчисленные загово
ры контрреволюции, пресечь происки 
инцетрацной агентуры.

Культ личности Сталина и еоиро- 
вождавщие его злоупотребления вла
стью тяжело отразились на органах 
государственной безопасности. Были 
грубо нарушены ленинские указания 
о иринцицах их деятельнеетй. Конт
роль партий за работой органрв гор- 
безопасноср был подменен личным 
контролем Сталина. Это привело к 
извращениям в их деятельности, к 
нарушениям социалиотичееной за
конности, к произволу и беззакониям, 
Де необосноранным, сфальсифициро
ванным обвинениям были уийчтоже^ 
ны многие преданные партии работ
ники, в том числе немало честных 
•чекастоа,., ;i,,. 1'авк >

Огромный вред органам госбезопа
сности, делу строительства комму
низма нанесли преступные действия 
врага партии и нареда Берия, на
правленные на подрыв Советского 
государства в угоду иностранному 
капиталу.

Да XX и X X II съездах КПСС была 
вскрыта личная ответственвееть 
Сталина и учасфников антипартийной 
группы Молотова, Маленкова, Кага
новича за нарушения социалистиче
ской законности в период культа

личности.
Культ личности, несмотря на со

пряженные с ним тяжелые послед
ствия, не мег изменить и не изменил 
социалистическую природу советских 
органов государственной безопасно
сти как части государственного ап
парата, Органы госбезопасности про
должали стоять на страже государ
ственной безопасности СССР, как в 
годы войны, так и в годы мирного 
строительства.

«М ы  знаем, —  говорил Н. С. Хру
щев на XX съезде КДСС, ^  что 
кадры наших чекистов в подавляю
щем большинстве состоят из чест
ных, преданных нашему общему де
лу  работников, и доверяем этим лю
дям»,

Советские чекисты, как и все со
ветские ЛЮДИ, с глубоким удовлетво
рением встретили меры, принятые 
партией по ликвидации последствий 
культа личности Сталина, укрепле
нию социалистической законности и 
органов гоеударственно1б ■ безопасно- 
сти.

Лартия осуществила коренную пе
рестройку органрв государственной 
безопасности, укрепила их хорошо 
подготовленными, беспредельно пре
данными партии и народу кадрами, 
проверенными на партийной, совет
ской, комсомольской работе, очисти
ла их от лиц, виновных в наруше
ниях законности. Проведена большая 
работа по цересмотру дел и реабили
тации невинно осужденных, усилен 
прокурорский надзор. Полностью вос- 
отаиовлены партийное, руководство и 
партийный контроль за работой орга
нов госбезопасности.

Вся работа органов госбезопасно
сти проникнута сейчас духом пар
тийности, ленинской принципиально
сти, строжайшего соблюдения еоциа- 
Лйотичеркой законности, В их дея
тельности восстановлены и получили 
дальнейшее развитие славные тра
диции ВЧК.

«Сотрудники государственной без
опасности, —  отмечается в привет
ствии ДК КПСС и Совета Министров 
СССР, —  являются верными помощ
никами Коммунистической партии и 
надежными защитниками великого 
дела коммунистического строитель
ства в нашей стране».

На органы государственной без
опасности возложены задачи исклю
чительной важности. Они находятся 
на передовой линии борьбы с развед
ками империалистических государетв 
и их агентурой. Коммунистическая 
партия и Советское правительство, 
лично товарищ Н. С. Хрущев посто
янно заботятся об органах государ- 
етвеийой безопасности, оказывают 
им всестороннюю помощь.

Товарищ Н. С. Хрущев на XX 
съезде КПСС указывал: «Н ельзя  за
бывать, что враги всегда пытались и 
будут пытаться впредь мешать вели
кому делу построения коммунизма 
Капиталистическое окружение засы
лало к нам немало шпионов и дивер 
сайтов. Наивным было бы полагать, 
что теперь враги оставят свои попыт
ки всячески вредить нам. Всем изве
стно, ЧТ0 подрывная деятельность

Р е з е р в ы — в д ей ст ви е
Коммунисты колхоза «С ибирь» Ко- 

жевниковского района , обсудили на 
своем собрании итоги работы ноябрь
ского Пленума ЦК КПСС и горячо 
одобрили их.

и  докладчик, секретарь партийно
го комитета Г. Маляров, и выступаю
щие в прениях коммунисты, анали
зируя итоги 1962 года, отмечали, 
что Партийная организация колхоза 
не сумела поднять всех тружеников 
села на борьбу за использование ре-

! Н а открытом партийном соб -; зервов производства, на выполнение 
рании подвели итоги работы жи- ■ взятых социалистических обяза- 

Звотноводы Прогрессовской фер-; тельств. В сельхозартели низка аг- 
умы совхоза «Тунгудовении»-.  ̂ ротехника возделывания почвы. Уро-
|О ни жайность здесь составила лишь 10,4
5 l ? b S  Пленума ^ ЦК КПСС.: Центнера с гектара в бункерном весе. 
I Работники ж ивотноводства обя*ш И колхоз продал государству зерна
!з а л и с ь  до конца года п родать » лишь несколько более 29 тысяч цент- 
I государству 98 центнеров м я с а » неров —  57 процентов к плану.
5 и 265 центнеров молока, ■ „  т
г Партийное собрание поручило; Нынче в колхозе около 50 про

агитаторам вдире развернуть: центов зернорых были посеяны по 
3 среди населения разъяснитель-В весновспашке. Да больших площа- 
•ную работу не материалам Пле-» ggg производили цепротр'авлен- 
■ нума. На другой день многие i  зараженными головней семе-
!Г Г п р о в е л Г т а м  бе^ f ™ .  Во время убори допустили
|лективные читци. ;  больщие потери хлеба.
I V  I Урожай горЬха в хозяйстве со-

В селе П а р а бел ь  проведен од-З ставил лишь 4,26 центнера с гекта- 
Знодневный семинар пропаганди-» ра: обмолотили его наполовину. Аг 
■ стов. В нем приняли участие 30 3 
■ руководителей кружков и семи-» 
яиаров. Они прослушали докла-»
;ды : «Как организовать изуче-»
■{Ше материалов ноябрьского»
; Пленума ЦК КПСС» и «О меж-3 
■дународном положении». В
! *** \t  в  села области выехали труп-!
Зпы научных работников вузов;
3Томска. Среди них — доценты;
!Г . И. Пелех, Щ. Б. Чемит-Дор-З 
-жиев, кандидаты наук А. А. Гур-!
дченок, В. А. Реморов, М. Й. 3
!  Матвеев и другие. Они выету-5 
!пят перед населением с докла-! 
!дамн и лекциями по материалам! 
! ноябрьского Пленума ЦК КПСС.! 
3 V !
!  На Томском заводе режущих* 
!  инструментов прошел «день лец-! 
!трра». В девяти цехах выступи-! 
!ли члены заводской группы Об-! 
Зщеетва по распространению по-*
■ литических и научных знаний ! 
; Лекции читались по материалам;
■ ноябрьского ' Пленума ЦК i
Зкпсс.   ■
■ В

М Е Т О Д И Ч Е С К А Я
К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я

ПРОПАГАНДИСТОВ
19 декабря в Доме политического 

просвещения состоялась методиче
ская конференция пропагандистов 
г. Томска. Был прочитан доклад: 
«Б . И. Ленин о пропагандистском 
мастерстве»,

Пропагандисты обменялись опы
том.

Участники конференции прослу
шали лекцию «О  роли хи.чии в соз
дании материально-технической Г 
зы коммунизма».

Руководители кружков текущей 
ццлитикц прослушадц и обсудили за 
нятие, зацйсанное на магнитофон.

М. ВЛАДИМИРОВА.

роном М. Аникин знал, что на поле 
оставлено много гороха, но мер не 
принял.

с  молчаливого согласия тов. Ани
кина отдельные колхозники собрали 
на колхозных полях большое количе
ство картофеля и вывезли его до
мой. Тов. Аникин сам в этом принял 
активное участие. Совершенно пра
вильно коммунисты потребовали на 
партийном собрании провести рас
следование этих фактов расхищения 
общественного картофеля и винов-г 
ных строго наказать.

Социалистические обязательства 
по продаже .мяса и молока государ
ству хозяйство не выполнило. Так, 
при обязательстве 3 .100 центнеров 
мяса колхоз продал его 1.700 цент
неров, а вместо 18 тысяч центнеров 
молока —  только 14.900 центнеров.

Одна из причин низкой продук
тивности животноводства —  плохая 
организация пастбищного содержания 
скота. Б колхозе созданы искусствен
ные водоемы, но вокруг них весной 
посеяли хлеба и таким образом от
городили их от пастбищ. А там, где 
были размещены пастбища, не было 
водоемов. Весной животных содержа
ли на полуголодном пайке, скот вы
шел на пастбища истощенным. За 11 
месяцев надой молока на корову со
ставил только 1.957 килограммов 
при годовом обязательстве 2 .500. 
Низкие привесы были и на нагуле 
скота .•

Коммунисты колхоза решили в 
1963 году добиться резкого увели
чения производства сельскохозяйстг 
венной продукции.

Пересматривается структура по
севных площадей. Малоурожайные 
культуры решено заменить более 
урожайными. Так, посевные площади

кукурузы с 1 .060  гектаров будут 
расширены до 1.757 гектаров и со-' 
ставят 13 процентов ко всей пзщне. 
Посевы пшеницы возрастут на 700 
с лишним гектаров, гороха —  в два 
раза. В то же время посевы овса со
кратятся на 1.318 гектаров.

Механизаторы хорошо потрудились 
летом и напахали под посев буду
щего года 10.670 гектаров зяби. За
сыпано необходимое количество се
мян, их всхожесть выше 90 процен
тов. Сейчас организованно ведется 
0ЧИСТК9 еемяв.

Большие планы намечены в кол^ 
хозе по развитию общ ественного жи^ 
Ботноводсгва.

Чтобы обеспечить выполнение взя
тых обязательств, надо принять ре
шительные меры по механизации тру
доемких процессов в животноводст
ве, укреплению кормовой базы.

Коммунисты 'дсолхоза, единодушно 
одобряя решения ноябрьского Плену
ма ЦК КПСС, направляют свои уси
лия на улучшение работы среди кол
хозников, мобйлизаццю их на успеш
ное выполнение планов пятого года 
семилетки.

В. ФЕДОРОВ.

Сессия Ленинсиого районного Совета 
депутатов трудящихся

21 декабря состоялась II сессия 
Ленинского районного Совета депу
татов трудящихся г. Томска. На сес
сии был обсужден вопрос «О  состо
янии и морах улучшения работы 
культурно-просветительных учреж* 

:ний района»,
Депутаты отметили, что после ХХЦ 

съезда КПсС в районе оживилась 
массово-политическая и культурно- 
просветительная работа,

Большинство учреждений куль
туры широко ведет пропаганду мате
риалов XXII съезда КПСС, ноябрь
ского Пленума ЦК КПСС.

Однако, как отметили участники 
сессии, в деятельности культурно- 
просветительных учреждений мно
го недостатков.

Прекрасные условия для рабогы 
.естъ, например, у работников Дома 
культуры завода «Том кабель», Одна
ко рея работа этого учреждения 
культуры сведена, в основном, в до‘ 
^Ioнcтpaции кинофильмов, проводе' 
нию платных концертов и танцев, 
Очень слабо ведут работу клубы ка
рандашной фабрики, Томского ле
соперевалочного и деревообрабаты" 
вающего комбината, ряд библиотек, 
многие киноустановки.

Сессия разработала меры для

i l l

На снимке: здание нового клу
ба на 210 мест в сала Лучановс 
Томснаге района.

Фото Ф. Хитриневича.

улучшения деятельности культурно- 
просветительных учреждений.

Сессия решила создать при испол 
коме Совета отдел культуры на об
щественных началах, заведующим 
отделом утвержден тов. Онищенко 
М. М. —  преподаватель- Томской 
культурно-просветительной школы.

против нашей страны открыто под
держивается и афишируется реакци
онными кругами ряда капиталисти
ческих государств... Поэтому мы 
должны всемерно поднимать в совет
ском народе революциенную бдитель» 
ность,^ укреплять органы государст
венной безопасности».

Органы государственной безепасно- 
сти. бдительно стоят на страже без
опасности страны, великих завоева
ний социализма, с честью вынолняюг 
задачи,^ поставленные перед ними 
партией и народом. Восстановление 
партийного стиля и боевых пар
тийных традиций ВЧК —  ОГПУ, 
сложившихся при жизни В. И. Ле
нина, помогает органам КГБ успешно 
вести борьбу с агентурой империа» 
диетических разведок и другими дей
ствительными врагами Советского 
государства.

Органы государственной безопасно
сти за последние годы выявили ряд 
крупных агентов разведок империа
листических государств, пресекли 
шпионскую деятельность многих их 
разведчиков, приезжавших к нам под 
видом дипломатов, туристов, ученых, 
коммерсантов, выявили ряд карате- 
лей, обагривших руки кровью совет
ских людей в годы Ведикой Отече- ' 
ственной войны. Судебные процессы, 
'цроведецные за последнее время над 
шпионами, засланными в ССС!Р аме
риканской развадкой, а также сооб^ 
щение в первой половине декабря 
с. г. о следствии по делу шпиона 
Пеньковского и других наглядно по
казывают, что, несмотря на все 
ухищрения, врагам не уйти от заслу-: 
женной кары.

()рганы КГБ ведут широкую профц» 
Лактическую, воспитательную рабо-г 
ту с людьми, допускающими непра-, 
вильные поступки из-за своей но,  ̂
литической незрелости. Чекисты ча
ще стали выступать на собраниях 
трудящихся, это помогает певыз 
шать бдительность трудящихся, 
их активность в обеспеченна 
безопасности нашей Родины. Ле-, 
нинский принцип опоры на массы 
—  непреложный закон для чекист
ских органов.

Коллектив чекистов Томской обла
сти, как и все чекисты страны, бди
тельно стоит на страже интересов 
нашей Родины и в своей практиче
ской деятельности строго руковед- 
ствуется указаниями партии. Мы по
стоянно ощущаем заботу, и внимание 
Коммунистической партия об улуч 
шении работы органов госбезопасно
сти.

За последние годы на территории 
области выявлен и привлечен к угб- 
ловной ответственности ряд государ
ственных преступников; окрепли и 
расширились связи с массами трудя
щихся, которые все больше и боляще 
оказывают помощи в нашей работе.

Сорокапятцлетие органов государ
ственной безопасности цаша с т р а д  
отмечает в дни огромного трудового ц 
политического подъема трудящихся, 
вызванного решениями ноябрьского 
Пленума ЦК КПСС, являющимися ло
гическим продолжением и развитием 
решений исторического X X II съезда 
КПСС.

Советские чекисты еще зорче бу
дут стоять на страже государствен
ной безопасности Родины, чтобы ни
какие происки врагов не помешали 
советскому народу строить величест
венное здание коммунизма.

Г. МАКОГИН,
начальник управления Комитета 
гпебезопаенроти при Сааете Ми
нистров СССР, пр Томской об
ласти.

Ъ
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Н а  л е с о з а г о т о в к а х

РЕШАЕТ КАЖ ДЫ Й ДЕНЬ, 
КАЖ ДЫ Й ЧАС

До конца года остались считан
ные дни, однако многие леспромхо
зы области работают ниже своих 
возможностей. За 20 дней декабря 
комбинат «Томлес» вывез 403,6 
тысячи кубометров древесины — 
на 24.200 кубометров меньше, чем 
предусмотрено планом.

На 20 декабря леспромхозы 
комбината «Томлес» имеют следу
ющие результаты (в процентах к 
мес,ччному плану):

1. Каргаеокский 79,2 77,7
§. Орловский 75.2 73,6
3. Чаинекнй 7? 64.5
4. Парабедьский 74,6 68,1
5. Колпаш евскйй 73,4  67 ,8
6. Нибегицский 67(7 67,9
7. Томский 65,8 68,3
8. Бакчарекий * б4 67,3
9. Ингузетский 03,6 64,8

10. П.-Троицкий 63,1 58,2
11. Молчацрвений 61,5 66,4
12. Аргат-Юльский 60,5 61,9
13. Уткинский 60 60,4
14. Нюрольский 60 55,5
15. Деино|Скнй 58,9 58,8
16. ЛиневскиЙ 58,5 53,9
17. Тимирязевский 57,9 59,2
18. Лайский ■ 58,5
19. Зырянский 61,1
2р. Ергайский 53,5 59,6
21. Берегаёвский 53,5 53,2
22. Н.-Тегульдетский 44,7 42,7
23. Ввлоярский 48,3 46,8
24. Ореховский 17,9 20,6

Несмотря на снежные метели н 
заносы, в декабре передовые лес
промхозы области значительно уве  ̂
личили темпы вывозки дрцвесины. 
10 леспромхозов комбината «Том- 
лес» уже выполнили годовой план 
лесозаготовок. Дают древесину 
сверх п.чана лесорубы Каргаеокеко- 
го, Колпашевского, Асиновского, 
Нибегинского. Чаинского.^ Пара- 
бельскрго и других предприятий. 
Они дали народному хозяйству бо
лее 80 тысяч кубометров сверх
плановой древесины.

Однако отстающие леспромхозы 
в эти решающие дни продолжают 
работать плохо. Особенно неудов
летворительно работают Белояр
ский, Ореховский, Ново-Тегульдет- 
ский леспромхозы, которые недо
дали государству десятки тысяч 
кубометров леса.

С начала года Белоярский лес
промхоз задолжал более 27 тысяч 
кубометров леса. В лесосеках это
го предприятия достаточно техники 
для выполнения суточного графика 
вывозки древесины. Но трелевоч
ные тракторы, паровозы, лебедки 
используются плохо, часто проста
ивают. В леспромхозе неоправданно 
затянули перевод лесопунктов на 
работу по скользящему графику.

В оставшиеся до Нового года 
дни необходимо сделать все для 
того, чтобы резко усилить темпь! 
лесозаготовок. Коллективы отстаю
щих предприятий должны мобили
зовать все силы, использовать всё 
возможности, чтобы ликвидировать 
отставание, успешно выполнить 
план четвертого года семилетки.

\
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Т А К  П О С Т У П А Ю Т  С О В Е Т С К И Е  Л Ю Д И
Письмо 

в редакцию
Дорогая редакция!
Расскажите читателям вашей 

газеты о самоотверженном по
ступке нашего товарища.

В 7 часов утра рабочие Тими
рязевского леспромхоза собира
лись на работу. К перрону подай- 
дцл пассажирский поезД.

И тут случилась несчастье: про
водник М. Мазина поскользнулась 
на подножке и упала под двцжуг 
щцйся вагон. Ей грозила ивми-. 
нуемая смерть.

На полнощь подоспел Чл,ен 
бригады коммунистического труда 
рабочий Иосиф А,дацовик Апель- 
ганс. Не раздумывая, он бросился 
под вагон и спас проводника. 
При этом ему придавило руку,

За самоотверженнцй посруцок 
Дасифу Адамовичу аба>явлвца 
благодарность, оц премирован, 
Щы все желае.ц ему срорейщвао 
вцвдарсквявиця,

А. ЧИЧКОВ,
начальник Тимирязевского
лесозаготовительного пункта
Тимирязевского леспромхоза.

Сатирические строки из межрайонных газет

РЫЦАРЬ ЛЕВОЙ НОГИ

Юбилей
архивистов
Нынче советская обществен

ность отмечает 250-летие архив
ного дела в нашей стране.

В Томске тоже будет ши
роко отмечен этот юбилей. 
Группа архивных работников 
ньютупит с докладами на 
предприятиях, в вуза'х, шко
лах и учреждениях области. В 
январе в областном краеведче
ском музее и архивах откроются 
выставки, посвященные ■ памят
ной дате. Состоится теоретиче
ская конференция по проблем
ным вопросам архивного дела, 
будет издан плакат: «Берегите 
архивы!».

В январе и феврале широко 
откроются двери наших архи
вов перед экскурсантами, кото
рые смогут ознакомиться с ин
тересными документами, рас
сказывающими об истории на
шей страны.

Е. ДУПЛИН, 
заведующий архивным от
делом облисполкома.

ДЕЛИКАТЕСНЫЕ 

РЫБНЫЕ КОНСЕРВЫ
Давно завершили годовой 

план колпащевские консервщи
ки. Они решили дать стране до
полнительно 200 тысяч банок 
консервов. И это обязательство 
было пересмотрено. «300 ты
сяч!» — так сказал коллектив 
Колпашевского рыбоконсервно
го комбината. Рыбообработчики 
держат свое слово с честью.

В первых рядах соревную
щихся идут бригады П. С. Ва- 
ранчиной, А. Д. Ковпак.

В декабре на предприятии 
начали серийное производство 
нового вида деликатесных кон
сервов. Это —  щука и язь в 
томатном соусе с черносливом и 
вином. Выпущено 40 тысяч ба
нок.

С. АЛЕКСЕЕВ.

В Парабельском 
районе

Новостройки Парабели
Нынче немало новостроек ук

расило село Парабель. Сданы в 
эксплуатацию два корпуса дет
ского дома, здания аптеки, ком
бината бытового обслуживания, 
аэропорта, три жилых дома.

Ведется сооружение нинотеат- 
ра на 300 мест, электростанции 
и цеха пищекомбината.

В. БЫКОВСКИИ.

Установлена новая 
р а д и о а п п а р а т у р а

На Парабельском, Пудинсном 
и Нарымском радиоузлах уста
новлена и сдана в эксплуатацию 
новая аппаратура. В будущем 
году четвертый комплект такой 
радиотрансляционной аппара-, 
туры будет собран в селе Ста
рица.

Ф. п и р о го в .

Б и б л и о т е к а  

на общественных началах
При Парабельском комбина

те бытового обслуживания и 
пункте «Заготзерно» создана 
библиотека на общественных 
началах. Выдачей книг ведают 
комсомолка Вера Сердюкова и 
Анна Голещихина. Чтобы луч
ше обслужить читателей, они 
пользуются книжным фондом и 
районной библиотеки.

А, НОВОСЕЛЬЦЕВА.

цовиц, —̂ обошлось Bgg XflpoiJJO, действуют,
на днях выхожу на цабдту.

Горячо благодарит ег  ̂ Дндрвввна зд вндзанг
ную ей помощь.

' Фото Ф. Хитриневича.

Иосифа Адамовича Апельганса (дпрааа) пришли иД'̂  
вестить спеоарь вагонного парка, член цехкома Мак
сим Евгеньевич Мерзляков и Марфа Андреевна Мазина.

— Чувствую себя нормальна, годорит Иосиф Ада-
•̂ □□□□□□□ODqDDaaoDDDaoQQaaDaqaqapdanqaaapaaaqQDaQQpp̂ ngDoqBPQQî oaQBDpQQQâ giDSQDagDDnĉ

у  дверей кабинета, теребя в 
руках щапки, стоят трое рабо
чих. Войти к начальнику первым 
никто из них не решается. Они 
не чувствуют за собой никакой 
вины, да и ребята, ьак говорят, 
не из робкого десятка, а вот... 
Стоят и гадают: о какой ноги 
поднялся сегодня Михаил Иг
натьевич. с правой или с левой-

Дело в том-, что начальник 
Колпашевской ремонтно-эксцлу- 
атационцой базы Ведерников — ̂
рыцарь девой ноги. Попросту го-, 
воря, он живет и работает по 
принципу: чего моя левая нога 
захочет.

Переговорил как-то Ведерни
ков по телефону со своей женой, 
находившейся в то время в Том
ске, и уже собрался уплатить за 
переговоры, но левая нога 
вдруг заартачилась, и нос душ
ный ей рыцарь сунул кошелек 
обратно в карман.

■ — Бухгалтерия зандятит, 
заявил он,

Но бухгалтер удержал неза
конно израсходованные государ
ственные денежки, за что и по
нял в немилость начальника. По
добное же случилось и е упля’ 
той за квартирный телефон. 
Почти год отбрыкивался Ведер
ников от абонентной платы, а

В Н А Д Е Ж Д Е  НА
Просматривая сводку о работе ле

сопунктов за прошедшие сутки, руко
водители Молчацовского леспромхоза 
тяжело вздьгз^ают и произносят слово, 
ставшие традиционными: «Опять не 
выполнили суточный график».

Долг растет с кащ ы м  днем. За 
одиннадцать месяцев он составил бо
лее 11 тысяч кубометров древесины.

Предприятие из месяца в месяц не 
выполняет план по росту производи
тельности труда. По сравнению с тем 
же периодом прошлого года выработ
ка на каждого лесоруба даже снизи
лась на 31 кубометр.

Причин для оправдания отставания 
в леспромхозе находят много. У  руко
водителей его есть - излюбленные 
ссылки на недостаток тракторов, ав
томашин, сцепов, запасных частей. 
По словам руководителей предприя
тия, в отставании лесопунктов в 
первую очередь виноват комбинат 
.<tToH3 e c » , рот ,, критически по,- 
дойти к своей работе, поискать и 
привести в действие свои внутренние 
резервы они не желают.

В молчановских лесосеках очень 
плохо используется техника. Коэффи
циент использования трелевочных 
тракторов составляет лишь 52 про
цента. За этой цифрой скрываются 
вопиющая бесхозяйственность • в ис
пользовании техники, огромные про
стои машин. Около половины всех 
имеющихся тракторов в лесосеках 
предприятия ежедневно простаивает. 
Велики простои лесовозных машин, 

J10T0B030B и другой техники.
* Много времени теряют из-за про
стоев техники малые комплексные 
бригады. Даже когда исправны трак
торы, бригады часто простаивают в 
ожидании порожняка для погрузки 
леса.

it ☆

Почему отсттщ  
Молчаноеский леспромхоз^

it
^  Дороги больное место у  нас, 

—  в один голос заявляют рукоирдцг.. 
тели леспромхоза.

А все ли они сделали для того, что
бы улучшить работу лесовозных до
рог? Далеко не все. Почему, напри
мер, плохо работает Сулзатская узко
колейная дорога? В первую очередь 
потому, что очень плохо организован 
труд дорожников, что никто из РУ' 
ководйтелей леспромхоза в- работу до
роги как следует не вникает, Вот 
факты.

В ремонтной мастерской сутками 
простаивают неисправные сцепы. Те 
же сцепы, которые с большим опозда' 
нием выходят из мастерских, бывают 
отремонтированы по принципу «тяп - 
ляп —  и готово». И никто с ремонт
ников не спрашивает за такое «каче
ство» ремонта. Не случайно, наспех 
отремонтированные сцепы через не
сколько дней вновь возвращаются в 
мастерскую.

Напротив конторы леспромхоза 
распололсен смазочный пункт Сулэат- 
ской узкоколейной дороги. Нередко 
здесь выстраивается длинная очередь 
железнодорожных сцепов для смазки. 
.Дело это минутное. Но в ожидании 
смазки сцепы порой простаивают ча
сами. Смотрят руководители леспром
хоза из окон на вереницы сцепов, а 
навести порядок никто из них не 
желает.

В леспромхозе введен скользящий 
график работы. Это значит, что тех
ника должна работать каждый день

НЕУЗНАВАЕМЫ СТАЛИ 
КОЛХОЗНЫЕ СЕЛА

Всем, кому пришлось побывать в 
сецах и колхозных поселках Асинов- 
ского района в недалеком прошлом, 
скажем, 4 — 5 лет назад, особенно за
метны огромные перемены во внеш
нем их облике.

Каждый населенный пункт —  в 
новостройках. Идет строительство га
ражей и вместительных зернохрани
лищ, клубов и жилых домов, живот
новодческих помещений и механизи
рованных зерносушилок, школ и дет
ских садов.

Нынешние сельские новостройки 
отличаются от прежних добротностью. 
Возводятся они теперь в большинстве 
на бетонированных основаниях или 
кирпичных фундаментах, под шифер
ными крышами. Ж илью дома отли
чаются тщательной отделкой, удобст
вом, просторными светлыми помеще
ниями.

Неузнаваемы стали поселки сель
хозартели «Росси я ». Руками сельских 
умельцев здесь только за годы семи
летки построен или капитально отре
монтирован каждый второй жилой 
дом. Появилось более десятка круп
ных производственных построек —  
типовые скотные дворы, зерносклады, 
гараж, механизированная зерносу
шилка. Только в этом году в хозяй
стве сооружены свинарник-маточник, 
доильный зал, просторное помещение 
конторы колхоза, зерносклад. Более 
десяти жилых домов заселены или 
достраиваются, да столько же капи
тально отремонтировано-

Не меньше размах строительства 
и в соседней артели —  имени Кали
нина. Ш есть типовых скотньш дво
ров, механизированная зерносу
шилка, г а р ш , школа^ зерноскладь!, 
более четырех десятков просторных 
новых жилых домов =  вот ново

стройки последних пяти лет. Строи
тельство здесь не прекращается ни на 
один день. Весной этого года завер
шено было строительство красивого 
здания под детские ясли, а осенью 
сданы в эксплуатацию доильный зал 
типа «елоч к а », свинарник-откормоч
ник, сейчас идет строительство гара
жа и 12 жилых домов.

Славится своими добротными по
стройками на среднем Причульшье 
сельхозартель «Комсомолец», Гор
дость тружеников артели —  двух
этажный Дом культуры, любимое ме
сто отдыха колхозников. А также и 
механическая мастерская, стены ко
торой выложены из шлакобетона, ме
ханизированные зерносушилки —  
«фабрики зерна», четырехрядный ко
ровник, в котором полностью меха
низированы уборка помещения, дое
ние коров, водоснабжение и облегче
на раздача кормов. '

С каждым годом заметно увеличи
вается количество новостроек различ
ного назначения в поселках- артели 
имени Ленина.

Всего в колхозах района только в 
этом году построено или достраивает
ся 14 типовых скотных дворов, семь 
доильных залов, восемь зерноскладов.

Построены Повиковская Школа-ин
тернат, Новониколаевекая школд- 
иитернат, Вольше-Дороховский, Ка
занский, Ягодный и другие кодхозцые 
клубы, много сельских, магазинов, ме- 
дициноких пунктов, библиотек, от
делении связи.

Из 12 колхозов района 11 сейчас 
пользуются электроэнергией от гос- 
энергосйстемы. Шо, ро многом облег 
чает сельское строительство, механи
зацию трудоемких процессов во всех 
отраслях еельскохозяйстрецйОГО про 
изводства.

И. КОРШУНОВ.

☆
за иеключецием времеии, отведенного 
на технические уходы. Однако на 
деле, многие механизмы . ежедневно 
простаивают. На нижнем складе еже
дневно работает лишь одна эстакада, 
а около нее бездействует лебедка. По
чему? Оказывается, комплексная 
бригада выходная, а подмены для нее 
на нижнем складе нет, Пустует эста
када, а в тупике стоят загруженные 
лесом сцепы, которых С нетерпением 
ждут на верхнем складе.

Точно так же простаивают треле
вочные тракторы в лесосеках, когда 
малые комплексные бригады отдыха
ют. Подмены им не находят.

—  -Людей, не -хватает, —  оправды
вается начальник Сулзатсцого лесо
пункта тов, филипчук. Е му вторят 
главный инженер леспромхоза тов. 
Бочевок и директор тов. Стремоусов. 
Так ли это?

В леспромхозе много людей занято 
на вспомогательных работах. Так, на 
Сулзатском пункте каждый месяц на 
прямых работах занято 8 0 — 100 че
ловек, а на вецемогательйых —  120 
— 130. Еще больше рабочих я з  вто
ростепенных операциях занято на Зо- 
лотушенском лесопункте. Если бы 
руководители леспромхоза как следу
ет организовали ТРУД лесозаготовите
лей, то в лесосеках можно было бы 
дополнительно организовать несколь
ко малых комплексных бригад,

Б леспромхозе есть бригады, кото
рые умело используют закрепленную 
за ними технику, На Сулзатском ле 
сопункте бригады М. Жуковского и 
Г, Гришкевича даже при перебоях в 
обеспечении их сцепами ежедневно 
перевыполняют нормы на валке, тре
левке и дюгрузке древесины крупны
ми пакетами.

Бригады могли бы работать еще 
лучше, если бы своевременно подава
ли сцепы для погрузки. Около часа 
бригады ежедневно теряют в ожида
нии сцепов.

Не потому ли в леспромхозе низка- 
выработка на каждую отработанную 
тракторо-смену, что на распростране
ние опыта передовиков, передовых 
методов труда здесь не обращают вни
мания? Об опыте Г. Гришкевича и 
М, Жуковского мало знают в других

бригадах, Не случайно на Золоту- 
шенском лесопункте выработка на 
тракторо-сменУ составляет лишь 38,6 
кубометра древесины —  82 процен
та плановой. Здесь древесину на ав
томобили грузят по-старинке. В ре
зультате шоферы теряют много време
ни н ожидании погрузки. П овед ен 
ный недавно хронометраж использо
вания рабочего времени шоферов по
казал, что в.ожидании погрузки каж-. 
дый водитель теряет ежесменно 70 
минут. Да на погрузку каждого воза 
затрачивается в среднем 40 Минут.

Много резервов и на нижнем скла
де. Здесь многие трудоемкие процессы 
механизированы. Однако сразу бро
сается в глаза, что разделочные эста
кады слишком малы, и раскряжевщи
ку часто приходится ломать голову 
над тем, как удобнее разделать хлы 
сты. Более двух сцепов леса разгру- 

,р т ь  на,эстакаду и е л ь р . Надо расши
рить эстакады, чтобы создать раскря
жевщикам условия для высокопроиз
водительного труда.

Пора молчаиовцам навестф порядок 
в лесосеках, четко организовать труд 
механизаторов, на полную мощность 
использовать технику.

Н, СТЕПИЧЕВ,
■ наш соб. корр.

Вечер встречи 
разведчиков 

будущего
Недавно в Томске состоялся 

вечер, на котором медики— раз
ведчики будущего поделились 
опытом соревнования за комму
нистический труд.

На вечере выступили врач 
психоневрологической больницы 
А. Г. Макеева, медсестра поли
клиники № 1 А. В. Швабауэр 
и другие. Они рассказали о том, 
как в их коллективах организо
вано соревнование за коммуни
стическое отношение к труду.

Участники вечера приняла 
обращение но всем медицинским 
работникам области с призывом 
шире развернуть соревнование 
за коммунистический труд.

Р, ЖУК,
председатель обкома проф
союза медицинских работ
ников.

М Е Д Ь ' Д О Б Ы В А Ю Т  В О Д О Й
Медь можно добывать путем 

выщелачивания ее водой, не 
поднимая руду на поверхность.

По методу, предложенному 
учеными Урала, руду разрыхля
ют в шахте и орошают водой, 
которая содержит активные ра
створители. Медь и другие эле
менты насыщают воду. Насы

щенный раствор выкачивают на 
поверхность земли и из него из
влекают медь, сульфитные и 
гидратные концентраты, мине
ральные удобрения.

Добыча меди и ее попутчиков 
таким способом не требуёт боль
ших затрат.

(ТАСС).

когда причитающаяся сумма с 
грехом пополам была все же 
удержана, левая нога до того 
устрашающе топала, что в бух
галтерии. говорят, штукатурка 
со стен сыпалась.

Особенно развязно и вызыва
юще ведет себя зарвавшийся ад
министратор иод хмельком. Ха
мит подчиненным. Свои дирек- 
тивь1 и укдздния часто подтверж
дает 5щарами кулака по столу. 
Только за 10 месяцев это
го года более 70 человек ушли 
с базы «по собственному жела
нию».

А под хмельком и в рабочее и 
в нерабочее время его можно 
видеть, по выражению рабочих, 
«если не каждый день, то через 
день». Одернуть же пьяницу 
никто не решается. Секретарь 
партийной организации т. Щер
баков сам не прочь составить 
начальницу цоыиаци.к)- К голосу 
же других Ведернцков не дседает 
прислушиваться. Если кто оеме- 
.лится'сказать правду в тлиза, 
тот не1цедленно попадает в опа
лу! На предприятии, как прави
ло, содержатся сверхштатные и- 
сезоииыё рабочие, Цод ;иаркой 
еркращеция обиженный админи
стратор может раецраицться с 
любым. Попробуй тут разберись,

кто штатный, а кто нештатный. 
С профсоюзной организацией 
вопросы увольнения и сокраще
ния он чаще всего «забывает» 
согласовать. Перечить начальни
ку мало кто решается...

Чувствуя полную безнаказан
ность, Ведерников в последнее 
время совсем распоясался.- Цдет 
он как-то «чуть тепленький» по 
территории РЭБ, а навстречу 
ему матрос теплохода Карелин. 
Трудно сказать, какая блажь 
взбрела в хмельную голову на
чальника: или взгляд подчинен
ного не понравился, или недоста
точно почтительно стал он с ним 
разговаривать, только размах-, 
нулся Ведерников и ударом 
сбил с ног подчиненного.

Успешно преследуя противни
ка, Ведерников ворвался в дис
петчерскую. Здесь он избил 
заодно и диспетчера Завьялова, 
который решил образумить 
рьяного хулигана. Затем с чув
ством исполненного долга Ведер
ников сел в машину и отбыл'до
мой-

Так и ходит хулиган и пьйни- 
ца в начальниках Колпашевской 
РЭБ.

Б. ПОТАПОВ.
«Советский Север», колпа-
щевская межрайонная газета.

СТРАННАЯ БОАЕЗНЬ
Есть люди, которые— точно 

болезнью заражены — так и 
стремятся напакостить другому.

Мария Шабанова, проживаю
щая в с. Малиновка Туганекого 
района, страдает именно таким 
недугом. Вздумалось ей как-то 
— и объявила свою соседку... 
колдуньей.

- -  Она с нечистым знается. В

Пе будем вдаваться в подроб
ности всей этой мерзкой ието- 
рии. Только известим читателя, 
что дело о «злодейском умерщ
влении» подсвинка разбиралось 
на заседании товарищеского су
да села Малиновка. А  болезнь 
Шибановой заставила ее напи
сать в редакцию нашей газеты

полночь, сама видела, оборачи- письмо, добрая половина которо-
вается черным котом и ходит по 
деревне, высасывает мо-поко из 
коров. Моя-то Мдруська потому 
и бросила доиться.

Занемог у Щабановрй годова
лый боровок. Болел недолго— на 
третий день пришлось оборвать 
его жизнь. Тут бы и делу цо- 
нец, да старый недуг опять 
заговорил в хозяйке ново
преставленной животины. Она 
обвинила в покушении на жизнь 
борова,., своего родственница, 
74-летнего С. Цырбва, '

го— плохо прикрытая ложь и 
желание очернить людей.

В ремя от времени, вдоволь на
солив окружаю щ им, Ш абанова 
со страдальческим  выражением 
лица ж алуется ;

— Не дают житья соседи. 
Странный недуг Шабановой 

прогрессирует. Берегитесь, лю
ди!

Г, ЖЕЛОНКИН, 
«Правда Ильича», томская 
межрайонная газета.

Из прошлого Томска: события, факты

в  1887— 1892 гг. шли изыска
тельские работы на трассе будущей 
Среднесибирской дороги. Было со
ставлено два варианта. Автор одно
го из них — инженер Н. П. Меже- 
нинов предлагал провести желез
ную дорогу между Томском и Ир
кутском. Инженер Н. Г. Гарин-Ми
хайловский отстаивал другую точ
ку зрения: стальная магистраль
должна пролегать в 80 километрах 
южнее Томска.

Так и решили. На Томск решено 
было построить ветку,

В местной печати поднялась 
шумиха, томское купечество обру
шилось на разработки Н. Г. Гари
на-Михайловского. Газеты, не стес
няясь в выражениях, «доказыва
ли», что Томск «нарочито обошли» 
с целью подорвать мощь купечест 
ва и промышленных предпринима
телей.

В своем дневнике Н. Г. Гарин- 
Михайловский писал; «Заведуя в 
этом районе участком сибирских 
изысканий, я навлек на себя тогда 
гнев томских газет за то, что про
вел магистраль не через Томск, 

•ограничившись веткой к нему»,.
Прокладка Томской ветки закон

чилась в 1896 году. Пока шли пу
тевые работы, газетный шум по по
воду того, что «Томск обошли», 
временно утих. Многие местные 
купцы превратились в подрядчиков 
и поставщиков, нажились на этом.

Первый поезд со станции Тайга 
в Томск прибыл 22 июля 1896 Г, 
Вот как описывает это событие га
зета «Сибирский вестник»;

«В полдень, за час до прибытия 
поезда толпы народа расположи
лись круго'м станции Томск и и® 
линии в ту и д ругую  стороны. Тут 
были и горожане, и крестьяне из 
близлежащих деревень, железнодо
рожные рабочие и арестанты под 
конвоем, которые участвовали в 
прокладке пути.

Без четверти час громадная тол
па, окружавшая вокзал, заволнова
лась. Послышались возгласы: 
«Идет, идет!». Вдали, из выемки 
показался плавно движущийся ло
комотив, утопавший в зелени и 
флагах. Тихо подходит он к плат-

в  поисках „черного золота
...к толстым мохна

тым елям прислонены 
две па,ры льщ. Невда
леке склонились двое. 
Один с планшетом. Это 
— геолог Александров
ской нефтеразведки
С. Репин. Второй — то
пограф Новосибирского 
территориального гео
логического управления 
А. Киселев.

— Здесь, — С. Ре
пин охотничьим' ножом 
делает метку на стволе 
дерева.

— Да,— подхватывает 
его спутник. Здесь ро
кот дизелей разбудит 
спящую тойгу, и Й|1Д 
аёй взметнется ажурная

буровая вышка. Может, 
место это будет особен
но удачливым...

Пора в обратный 
путь. Впереди 140 ки
лометров.

Это «отбита в нату
ре», как говорят изы
скатели. новая точка— 
место будущей буровой 
нц реке Ларьеган.

Воодушевленные ре
шениями ноябрьского 
Пленума ЦК КПСС, 
александровские неф- 
теразведчини трудятся 
в эти дни с особенным 
подъемом.

Ни С-веНинской пло
щади под руководством

мастера тов. Зайдули- 
на бригада, борющаяся 
за звание коллектива 
коммунистического тру
да, закончила проходку 
скважины. Глубина ее 
— 2.538 метров. Хоро
ших показателей до
билась вахта буро
виков под руковод
ством тов. Шаш- 
кина. В ноябре по
казатель труда буро
виков составил 102,4 
процента к месячному 
заданию.

Сейчас на буровой 
идет спуск колонны. 
Скоро начнутся испы
тания.

Це отстают от сосе

дей и первооткрывате
ли нефти на Соснии- 
ской площади — брига
да мастера Н. Понома
рева. Здесь заканчи
вается монтаж новой 
буровой.

На Медведевской 
площади под руковод
ством молодого инжене
ра тов. Ганюка после 
завершения земляных 
работ ведут сборку фо
наря буровой. «Камчат
ские» — так в шутку 
называют товарищи 
медведевских разведчи
ков недр, углубившихся 
далеко на Север,— на
бирают темпы.

В. ЖУКОВ.

форме, возле которой coopy^jega 
из 'зелени арка через железнодо
рожное полотно».

Затем, пишет газета, под звуки 
оркестра была разрезана «лента 
открытия», потом поезд проследо
вал на станцию Черемошники (сей
час станция Томск-П).

Однако этот первый поезд не 
полошил начала регулярному дви
жению по Томской ветке. Было 
еще много недоделок, Пассажиров 
и груз перевозили до Тайги два 
три раза в неделю. При этом часто 
бывало так: поезд внезапно оста
навливался в пути. Машинист кри
чал: «Пару нет!». Пассажиры во 
главе с кочегаром отправлялись в 
ближайший лесок заготовлять Дро
ва,

Газеты снова ополчились на ав
торов «необдуманного» варианта 
прокладки дороги «мимо Томска» 
Дописались до того, что вообще ста 
ли отрицать пользу железной до 
роги. Например, в одной статье бы 
ло сказано: «Нет, с ямщиками
сибиряками куда было вольготнее 
Помаленьку везет, да полегоньку 
без фырканья, глядишь, и доста
вит к месту и тебя, и товар. А  
сейчас только морока одна».

28 марта 1898 года в Томск 
прибыл первый сибирский курьер
ский поезд прямого сообщения Мо
сква ■— Томск. Ему была устроена 
торжественная встреча. Он пришел 
на шестые сутки.

В середине 1898 г. по Томской 
ветке началось регулярное движе
ние.

Н. СМИРНОВ.

НОВЫЙ СПОСОБ 
СНЕГОЗАДЕРЖАНИЯ
ОМСК, 20 декабря. (ТАСС). 

Снегозадержание в Сибири до 
сих пор велось снегопахами. 
При образовании снежных ва
лов оголялась часть почвы, что 
вызывало ее глубокое промер
зание. и весной влага плохо впи
тывалась.

Сейчас в омских степях, где 
бушуют бураны, снег начали за
держивать по-другому — санны
ми агрегатами. Многополозовые 
сани уплотняют снег, не давая 
ветру сдувать его, равномерно 
распределяют его по полю и об
разуют плотные гребни для за
держания снега. В совхозе «По
беда» один санный агрегат за 
световой день обрабатывает до 
150 гектаров полей.

Снегозадержание санными аг
регатами позволяет создавать 
больший запас влаги и получать 
значительную прибавку урожая. 
Задерживают снег таким путем 
в течение зимы несколько раз. 
Этот способ предложили сотруд
ники Омского сельскохозяйст
венного института имени Киро
ва. Он доступен любому хозяй
ству.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



' 1

К Р А С Н О Е  З НА МЯ Воскресенье, 23 декабря 1962 г. 300 (1 1 8 8 4 )

ВЫХОД в ЛОНДОНЕ 
БРОШЮРЫ С ТЕКСТОМ 
ДОКЛАДА Н. С. ХРУЩ ЕВА

ЛОНДОН, 21 декабря. (ТАСС). 
В Лондоне вышла в свет брошю~ 
ра с текстом доклада Н. С. Хру
щева на сессии Верховного Сове
та СССР «Современное междуна
родное положение и внешняя по
литика Советского Союза».

Польские станки 
завоевывают рынки

ВАРШ АВА, 21 декабря. 
(ТАСС). В 40 странах мира ра
ботают польские фрезерные 
станки,, изготовляемые заводом 
имени 1-го Мая в Пруткове, под 
Варшавой. Новейшие станки, ав
томаты, полуавтоматы и станки 
с программным управлением по
купаются такими развитыми ка
питалистическими странами, как 
Англия, Швеция, Франция, Ав
стрия, ФРГ и Италия.

ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ В. А. ЗОРИНА

Ш АХТЕРЫ
П Р О Д О Л Ж А Ю Т

Б О Р Ь Б У
ТОКИО, 21 декабря. (ТАСС). 

Около 4 тысяч японских шахтеров 
собралось сегодня в столичном пар
ке Хибия, чтобы заявить о том, что 
они будут продолжать борьбу про
тив массовых увольнений в уголь
ной промышленности.

Перед собравшимися выступили 
председатель Всеяпонской федера
ции профсоюзов рабочих угольной 
промышленности Кога, генераль
ный секретарь генсовета профсою
зов Японии Иван и председатель 
политического комитета социали
стической партии Японии Кацума- 
та. Выступившие призвали шахте
ров еще шире развернуть борьбу 
на местах за достижение своих тре
бований..

. НЬЮ-ЙОРК, 22 декабря. 
(ТАСС). На состоявшейся вчера 
здесь пресс-конференции постоян
ный представитель СССР при ООН 
В. А. Зорин сделал заявление, в ко
тором подвел итоги трехмесячной 
работы X V il .сессии Генеральной 
Ассамблеи. Мир, сказал В, А. Зо
рин, пережил за время сессии гроз
ные события. Никогда еще в исто
рии человечества страшная опас
ность войны с применением тер
моядерного оружия не была столь 
близка, как во время кризиса в 
районе Карибского моря. Советская 
делегация с удовлетворением отме
чает, что в ходе работы Ассамблеи 
широкий круг представителей раз
личных групп государств — членов 
ООН выражал глубокую призна
тельность Советскому правительст
ву за то, что оно, верное ленинским 
принципам .мирного сосуществова
ния, своими быстрыми и мудрыми 
действиями .предотвратило надви
гающуюся катастрофу. Было пред
отвращено империалистическое 
вторжение на Кубу, был спасен все
общий мир.

Представитель СССР далее отме
тил, что глава Советского прави
тельства Н. С. Хрущев в докладе 
на сессии Верховного Совета СССР 
дал глубокий анализ уроков этого 
кризиса.

Один из важнейших уроков со
стоит в необходимости последова
тельного проведения политики мир
ного сосуществования всех госу
дарств. независимо от их социаль
ной системы. Эта политика требует 
принятия решений по срочным меж
дународным вопросам не путем 
применения силы, путем войны, а 
путем разумных компромиссов в 
интересах сохранения и упрочения 
мира.
. На XVII сессии Генеральной Ас

самблеи по большинству важней
ших вопросов повестки дня, отме
тил В. А. Зорин, удалось достичь 
широкого объединения миролюби
вых сил на платформе борьбы про
тив опасности мировой ядерной вой
ны, за разоружение, на платформе 
борьбы с колониализмом и за рав-

Парламентарии требуют: 
свободу Гизенге!

ЛЕОПОЛЬДВИЛЬ, 21 декабря. 
(ТАСС). Палата представителей 
Республики Конго потребовала се
годня в течение 48 часов освобо
дить из-под ареста Антуана Гизен- 
гу.

Палата единодушно одобрила до
клад специальной комиссии, кото
рая после изучения материалов, 
связанных с арестом и содержани
ем верного сына конголезского на
рода пламенного патриота А. Гизен- 
ги на острове Буламбемба, нашла, 
что эти меры в отношении одного 
из ведущих руководителей освобо
дительной борьбы народов KoHrq 
являются незаконными.

Выступивший на заседании пала
ты депутат Кашеле сказал: «От
давший много сил, энергии и здо

ровья в борьбе за счастье, свободу 
и независимость нашей страны, 
один из видных руководителей этой 
борьбы Антуан Гизенга незаконно 
сослан и томится на диком, пустын
ном острове Буламбемба. От имени 
партии Национальный конголез
ский союз я требую немедленного 
и безусловного освобождения Ан
туана Гизенги».

Выступление Кашеле потонуло 
в громе оваций и криков: «Свободу 
Гизенге!».

Под громкие аплодисменты пала- 
тц проголосовала за скорейшее ос- 
цобрждение. патриота Конто Ан
туана Гизенги.

Решение палаты представителей 
депутатов является новой победой 
национально-патриотических сил 
страны.

ноправное экономическое сотрудни
чество всех стран.

Советская делегация, . подчерк
нул В. А. Зорин, с первых дней ра
боты Ассамблеи, добивалась при
нятия действенных решений по про
блеме всеобщего и полного разору
жения и по такому неотложному 
вопросу, как прекращение испыта
ний ядерного оружия. СССР, в ча
стности, призвал западные держа
вы заключить соглашение о запре
щении ядерных испытаний в атмо
сфере, под водой и в космосе, за
фиксировав в нем обязательство 
продолжать переговоры о запреще
нии также и подземных испытаний 
с тем, конечно, чтобы, такие испы
тания были-прекращены одновре
менно с испытаниями в других сре
дах.

Со всей силой ■ прозвучало на 
сессии, заявил далее В. А. Зорин 
требование большинства членов 
ООН установить дату 1 января 
1963 года предельным сроком для 
прекращения всех испытаний. Со 
ветская делегация на сессии твердо 
стояла именно на этих позициях.

К сожалению, западные державы 
не внесли ничего нового ни по воп
росу о всеобщем и полном разору
жении, ни по вопросу о прекраще
нии ядерных испытаний.

Советский представитель отме
тил, что, с точки зрения развития 
взаимопонимания и международно
го сотрудничества, показательна 
предложенная совместно СССР и 
США и единогласно одобренная 
Ассамблеей резолюция о междуна
родном сотрудничестве в исполь
зовании космического простран
ства в мирных целях.

Однако еще многие важные меж
дународные вопросы остаются не
решенными в ООН из-за сопротив
ления империалистических сил; 
Так, и на этой сессии не был ре
шен вопрос о восстановлении 
законных прав КНР в ООН. имею
щий столь большое значение для 
деятельности этой международной 
организации.

Важное значение в работе Ге
неральной Ассамблеи по-прежнему

Дальнейший отход 
китайских

пограничных отрядов
ПЕКИН, 22 декабря. (ТАСС). 

Представитель министерства оборо
ны КНР сделал сегодня заявление, 
в котором говорится, что, по реше
нию китайского правительства, ут
ром 21 декабря китайские погра
ничные отряды в Тибете вновь на
чали по своей инициативе отход на 
восточном и западном участках 
китайско-индийской границы, сооб
щает агентство Синьхуа.

На восточном участке китайско- 
индийской -границы китайские по
граничные отряды оставили Ди- 
рангцзун, Мандала, Рахунг, Ла- 
ханг и др., а на западном — Сири- 
чжап и др. пункты.

занимали вопросы борьбы с коло
ниализмом. Принятая по предложе
нию СССР два года назад Дек.лв- 
рация о предоставлении независи
мости колониальным странам и на
родам является боевой и жизненной 
программой борьбы за окончатель
ную ликвидацию остатков колони
ализма. На сессии был принят ряд 
решений по колониальным вопро
сам, имеющих большое значение 
для ликвидации остатков колони
альной системы.

Широкую поддержку получило 
на Ассамблее советское предложе
ние о созыве Международной кон
ференции по вопросам торговли, 
которая должна состояться не позд- 

'нее начала 1964 года.
Советская делегация с удовлет

ворением отмечает, что делегация 
США присоединилась к идее раз
работки предложенной СССР Дек
ларации о переключении на мирные 
нужды средств и ресурсов, высво
бождаемых в результате разоруже
ния, вследствие чего удалось выра
ботать сог.часованный проект, еди
ногласно утвержденный Генераль
ной Ассамблеей.

В заключение советский , пред
ставитель сказал:

Важнейший политический итог 
сессии состоит в том) что она под
твердила необходимость и возмож
ность проведения в жизнь прин
ципов мирного сосуществования, 
которое последовательно и реши
тельно отстаивает Советский Со
юз.

В. заключение пресс-конферен
ции В. А. Зорин ответил на много
численные- вопросы корреспонден
тов, которые проявили огромный 
интерес к его выступлению.
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Румыния и прежде была известна как страна нефти. Но 
только за годы народной власти эта важнейшая отрасль про- 
мышленности получила подлинное развитие. В стране открыты 
новые нефтяные районы, сооружены заводы по переработке 
«черного золота». Нефтедобывающая промышленность за пос
ледние три Года получила сотни новейших машин отечественно
го производства.

На снимке: общий вид нефтепромысла Болдешти.
(Фото Аджерпресс— ТАСС).

Р е ф е р е н д у м
«по-южнокорейски»

ПХЕНЬЯН. 21 декабря. (ТАСС). 
Состоявшийся 17 декабря в Южной 
Корее так называемый референдум 
по «проекту конституции» прово
дился в условиях насилия и давле
ния, обмана и мошенничества, пи- 
щет сегодня газета «Нодон син- 
мун». Газета приводит многочис
ленные случаи, когда фашистские 
элементы из правящей военной 
хунты силой заставляли население 
идти на участки для голосования и 
прибегали к подлогу, чтобы фаль
сифицировать результаты референ
дума.

Так, сеульское радио сообщило, 
отмечает газета, что на пункте для 
голосования района Сондон в Сеу
ле было обнаружено на 111 бюл
летеней больше, чем было зареги
стрировано избирателей.

Несмотря на обман и мошенни
чество, указывает «Нодон синмун», 
фашистская клика с трудом собра- 
ла половину голосов от общего чис
ла избирателей. Многие сотни ты
сяч человек вообще отказались от 
участия в референдуме, а большое 
число бюллетеней признано недей
ствительными.

Еще одна неудача
НЬЮ-ЙОРК, 21 декабря. 

(ТАСС). Соединенные Штаты с мы
са Канаверал предприняли вчера 
попытку запустить межконтинен
тальную баллистическую ракету 
«Минитмэн». Однако запуск этой 
ракеты потерпел неудачу, сообща
ет агентство Юнайтед Пресс.

Компартия Германии борется

Н Е О Б Ы Ч Н А Я  М Е Р А
ЛОНДОН, 21 декабря. (ТАСС). 

Премьер-министр Макмиллан, ве
дущий переговоры с президентом 
Кеннеди в Нассау (на Багамских 
островах), предпринял необычный 
шаг: он созвал на сегодня экстрен
ное заседание кабинета, на кото
ром, как указывает печать, будет 
обсуждено его сообщение о ходе 
переговоров в Нассау, . переданное 
им ,по телефону заместителю 
премьер-министра Батлеру.

Почему же Макмиллану, которо
го сопровождают министры оборо
ны и иностранных дел, а также ми

нистр колоний и по делам содруже
ства наций, пришлось столь спеш
но консультйроваться с,остальны
ми членами кабинета? Причина яс
на. От хвастливых заверений про
правительственной прессы относи
тельно настойчивости и «твердо
сти» Макмиллана не осталось и 
следа. Макмиллан сдал позиции— 
вот о чем сообщили сегодня газе
ты сбитому с толку читателю. Кен
неди вновь подтвердил, что США 
не намерены продолжать работу 
над ракетой «Скайболт», на кото-

БЕЗРАДОСТНЫЕ ПЕРСПЕКТИВЫ
ЛОНДОН, 21 декабря. (ТАСС). 

Генеральный секретарь Британско
го конгресса тред-юнионов Вудкок 
в заявлении для печати выразил 
беспокойство по поводу продолжа
ющегося роста безработицы в стра
не. Комментируя недавно опублико
ванные министерством труда дан
ные, согласно которым в Англии 
насчитывается более полумиллиона 
безработных, Вудкок констатирует, 
что армия безработных продолжает 
неуклонно расти.

«Экономические перспективы в 
стране, —  пишет сегодня газета 
«Гардиан», — более мрачны, чем 
они были в течение долгого време
ни». Подкрепляя свой вывод фак
тами, газета подчеркивает, что про
мышленное производство в стране

сокращается, безработица неуклон
но растет, а внешнеторговый ба
ланс 'сведен с дефицитом.

Газета «Дейли уоркер» требует, 
чтобы правительство разработало 
программу, которая предусматри
вала бы сокращение безработицы, 
повышение заработной платы тру
дящихся, выплату пособий по без
работице и пенсий, строительство 
большего числа жилых домов, школ 
и больниц, а также расширение тор
говли между Востоком и Западом. 
С этой целью Англия должна про
водить политику мира, пишет газе
та. ибо такая политика позволила 
бы высвободить ресурсы, которые 
в настоящее время попусту тратят
ся на опасную и бесполезную гонку 
вооружений.

Канадские парадоксы: 
люди хотят в тюрьму

ОТТАВА, 21 декабря. Керр. 
ТАСС А. Жигулев передает:

— Я приговариваю вас к одно
му месяцу тюремного-заключения, 
так что к рождеству вы будете на 
свободе. Чем же вы недовольны?— 
с таким вопросом оттавский судья 
обратился к подсудимому Джону 
Таннеру.

— Господин судья, — отвечает 
Таннер, — прошу вас дать мне 
больший срок. Почти всю Канаду 
исколесил и не мог найти работу.

54-летний Джон, отчаявшись по
лучить работу, решился воровать. 
Попавшись же на мелкой краже, он 
попросил увеличить срок наказа
ния: ведь в тюрьме по крайней ме
ре кормят и предоставляют ночлег.

За истекший месяц число безра
ботных в стране возросло еще на

59 тысяч и достигло 342 тысяч че
ловек — 5,2 процента рабочей си
лы страны.

Андре Люду из Монреаля почти 
вдвое моложе Джона Таннера. Од
нако и у него нет работы. Остается 
только воровать, чтобы жить, гово
рит он. И добавляет: я предпочел 
бы остаток жизни провести за тю
ремной решеткой. А  ведь этот ос
таток — по крайней мере лет трид
цать — сорок!

Нынешнее рождество обойдется 
канадцам дороже, чем прошлое. 
Повышены цены на овощи, фрук
ты, одежду. В целом индекс цен на 
потребительские товары достиг ре
кордного за все послевоенное вре
мя уровня — 131,9 единицы 
(1949 г. — 100).

рой. как на зыбком песке, зижди
лись ядерные претензии Англии. 
Взамен Кеннеди предложил Анг
лии ядерные ракеты «Поларис» 
для подводных лодок. А  это зна
чит, что выброшены на ветер гро
мадные суммы, истраченные на 
бомбардировщики, которые долж
ны были быть оснащены «скайбол- 
тами», что потребуются новые рас
ходы на подводные лодки. Перспек
тива отнюдь не радостная... По
истине тяжко премьер-министру од
ному нести бремя ответственности 
за шаг, который чреват усилением 
недовольства в стране в связи с 
ростом и без того непосильных во
енных расходов.

БЕРЛИН, 22 декабря. (ТАСС). 
Член ЦК Коммунистической пар
тии Германии Ю. Ангенфорт, не
сколько месяцев назад совершив
ший смелый побег из заключения в 
ФРГ, обратился с братским при
ветствием ко всем членам Комму
нистической партии Германии, то
мящимся сейчас в западногерман
ских тюрьмах.

Выступая по радиостанции 
Дейчландзендер», Ю. Ангенфорт 

подчеркнул, что немецкие комму
нисты уверенно вступают в новый 
год.

Наша п'артия, заявил он, выдер
жала самые тяжелые испытания. 
Ее никто не мог сломить.

Отметив, что Коммунистическая 
партия Германии существует и бу
дет существовать, что она укрепи
ла свои ряды и привлекла на свою 
сторону многих новых борцов, 
Ю. Ангенфорт сказал: Компартия 
Германии и> в наступающем году 
будет бороться в первых рядах на
рода против империализма-,и мили
таризма, за мир, демократию и со
циальный прогресс.

Из зала суда

дружинника расстрелян
ХАРЬКОВ, 21 декабря. (ТАСС). 

Во Дворце культуры Харьковского 
подшипникового завода был вечер 
танцев. Фрезеровщик кузнечного
цеха ХТЗ Анатолий Будяченко
пришел сюда пьяным. Он хулига
нил, портил людям настроение.

С этим не мог мириться находив
шийся здесь дружинник Анатолий 
Михайлович Щеголев — передовой 
работник с Харьковского станко
строительного завода. Он попытал-

СПОРТ К т о  в з о й д е т  на О л и м п ?
До Олимпийских игр 

в Инсбруке и Токио 
еще довольно далеко. 
Но спортсмены всего ми
ра уже готовятся к

крупнейшим спортив
ным баталиям.

У нас в стране наме
чено провести Всесоюз
ный конкурс кандида

тов в олимпийскую 
команду.

Спортсмены, которые 
выполнят нормативные 
требования Всесоюзного

Н а  п ервен ство  «Л о к о м о т и в а »
в спортивном городке 

в районе поселка Степа- 
новки проходили сорев
нования на личное пер
венство Центрального со
вета «Локомотива» по 
прыжкам на лыжах с 
трамплина и двоеборью. 
На старт вышли пред
ставители Ленинграда, 
Москвы, Горького, Алма- 
Аты, Южно-Сахалинска, 
Омска и других городов.

В , первый день на 
ТО^ётровом трамплине 
собрались прыгуны и 
двоеборцы. Здесь побе
дителем вышел мастер 
спорта Н. Грибанов (Ле
нинград). Второе п 
третье места заняли мо
сквичи М. Атаказов и 
И. Окаемов. Оба , они 
выполнили норму масте
ра спорта. У двоеборцев 
лучшим по прыжкам с 
трамплина был москвич 
В. Беспалов.

На второй день со

стоялись гонки на 15 
километров. Несмотря 
на плохую погоду, уча
стники показали высо
кие результаты. Пер
венствовал Г. Рябинин 
из Алма-Аты. Его время 
— 52 мин. 33 сек.

По сумме двоеборья 
первое место занял ма
стер спорта, ленингра
дец Н. Трекше. Вторым

был его земляк, тоже 
мастер спорта Г. Широ
ков. На третье место 
вышел Г. Рябинин (он 
выполнил норму масте
ра спорта).

Победители были на
граждены ценными при
зами и дипломами Цент
рального советр. «Локо
мотива».

К. СТЕШЕВ.

конкурса, будут награж
дены специальными 
значками, они станут 
кандидатами в сборную 
олимпийскую команду.

Нормативы конкурса 
высоки. Для того, чтобы 
получить олимпийский 
знрцрк, необходимо, на
пример, войти в один из 
трех составов сборной 
команды СССР по бас
кетболу, пробежать на 
равнинном катке 10 ты
сяч метров за 16 минут 
55 секунд, прыгнуть в 
высоту на 2 метра 5 сан
тиметров не менее трех 
раз.

К О Р О Т К О
•  21 декабря начал

ся розыгрыш лично
командного первенства 
области по спортивной 
гимнастике. В соревно
ваниях, проходящих в 
спортзале общества 
«Труд», участвуют кол
лективы политехниче
ского, педагогическо
го, инженерно-строи
тельного, медицинского 
институтов, «Труд-П»,

гимнасты из города 
Колпашево и другие.

Сегодня заключитель
ный день состязаний.

•  Сегодня в спорт
зале «Динамо» в Том
ске выходят на ковер 
сильнейшие борцы об
ласти. Соревнования на 
личнре первенство об
ласти продлятся два 
дня.

•  Третий день про

должается
бассейне

(ТАСС).

борьба в 
общества

«Труд». Это состязают
ся пловцы на Лично
командное первенство 
области.

•  Из Новосибирска 
в Томск прибыла сбор
ная мужская команда 
по волейболу. Она про
ведет две товарище
ские встречи с томича
ми.

ся утихомирить распоясавшегося 
хулигана, но тот .затеял драку, а за
тем, выхв5(тив отвертку, ударил ею 
дружинника по голове. Удар ока
зался смертельным.

Харьковский областной суд рас
смотрел это дело и приговорил 
убийцу к высшей мере наказания— 
расстрелу. Приговор был с одобре
нием встречен общественностью. 
Верховный суд Украинской ССР 
оставил его в силе. Президиум Вер
ховного Совета УССР отклонил 
просьбу осужденного о помилЬва- 
нии. Приговор приведен в исполне
ние..

ИЗВЕЩЕНИЯ
К сведению депутатов Кировского 

районного Совета
Заседание второй сессии Киров

ского районного Совета депутатов 
трудящихся состоится во вторник, 
25 декабря, в 2 часа дня, в поме
щении Дома ученых (ул. Советская, 
45).

На рассмотрение сессии вносятся 
вопросы:

1. О медицинском обслуживании 
трудящихся района. (Докладчик —• 
заведующий райздравотделом на 
общественных началах тов.- Пет
ров В. М.).

2. Оргвопрос.■ *
В понедельник, 24 декабря, в 6 

часов вечера, в кабинете печати 
редакции газеты «Красное знамя» 
проводятся занятия Томской город
ской школы рабкоров.

*»*
24 декабря, в 7 часов вечера, в 

музыкальном училище (проспект 
имени Ленина, 99) состоится оче- 

"редное занятие университета му
зыкальной культуры на тему: 
«Симфонический оркестр и его ин
струменты». **Hf.

24 декабря, в 6 часов вечера, в 
по;иещении межсоюзного клуба ■ в 
университете правовых знаний со
стоится очередное занятие для чле
нов товарищеских судов и народ
ных дружин.

Редактор В. А . КУЗЬМИЧЕВ.

ТОМСКИЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ 
ТЕАТР

23 декабря, днем— «Девять не
распечатанных писем», 

вечером — «Безупречная 
репутация».

25 декабря — «Девять нераспе
чатанных писем».

Начало спектаклей: дневного — 
в 12 час., вечерних — в 7 час. 30 
мин.
МУЗЫКАЛЬНО - д р а м а т и ч е 

с к и й  ТЕАТР
(в помещении облдрамтеатра)
24 декабря— музыкальная коме

дия
«Цирк зажигает огни».

Начало в 7 час. 30 мин.

Широкоэкранный кинотеатр «Ок
тябрь». 23 декабря. Голубой зал— 
«Грешница» — 9-50, 11-30, 1-10,
2-50, 4-30, 6-10, 7-50, 9-30
(удлинен). Дети до 16 лет не допу
скаются. На удлиненном сеансе де
монстрируются фильмы: «Случай с 
художником»,, «Играет Ван Кли- 
берн», «Копровщина». 24 декабря 
— «Ева хочет спать» — 11-20,
1-10, 3, 4-50, 6-40, 8-30, 10-20.
Дети до 16 лет не допускают
ся. Для детей — «Кто сказал 
«мяу», «Мирко - невидимка», 
«Дуэль», «Все работы хороши, вь1- 
бирай на вкус» — 9, 10.' Зеленый 
зал. 23 декабря — «Грешница» — 
12-40, 2-20, 4, 5-40, 7-20, 9. 10-40.

Дети до 16 лет не допускаются. 
,Для детей «Волшебный цветок» —
9- 30, 11. 24 декабря —  «Ева хочет 
спать» —  9, 10-50, 12-40, 2-30, 
4-20, 6-10, 8, 9-50.

Кинотеатр им. М. Горького. Ш и
рокоэкранный зал. 23 декабря —  
«Случайная встреча» —  9-40,
11- 15, 12-50, 2-25, 4, 5-35,
7 - 10) 8-45, 10-20. 24 декабря —
«Восьмая дверь» —  9, 10-40.
12- 20, 2, 3-40, 5-20, 7-05,
8- 50, 10-35. Большой зал. 23 декаб
ря —  «Грешница» —  9-30, 11-05,
12-40, 2-20, 4, 5-35, 7-10,
8-45, 10-20. Дети до 16 лет не до
пускаются. 24 декабря —  «Ева хо
чет спать» —  9-40, 11-25,
1-10, 2-55, 4-40, 6-30, 8-20, 10-10. 
Дети до 13 Лет не допускаются.

Кинотеатр детского зрителя. 
23 декабря —  «Кто сказал «м яу», 
«Мирко-невидимка», «Д уэль», «Все  
работы хороши, выбирай на вкус» 
—  9-30. «Улица младшего сына» —
10- 45, 12-35, 2-25. «Кубок меняет
адрес», «Спортивная юность», «'Ца 
манеже юности» —  4-15. «Спортив
ная гимнастика», «Спортивное пла
вание» —  5-15. 24 декабря —  «О с 
тров сокровищ» —  9-30, 11-10,
12-50, 2-30. «Олимпийские иг
ры », «Крылатые лыжники», «О  
чем не рассказал комментатор», 
«Вольная борьба» —  4-10. «Ш кола  
героев», « У  нас в 6-а », «Путешест
вие в год 1918» —  5-10. «Чудак- 
человек»— 6-10, 7-30, 8-50, 10-10.

Дом культуры энергетиков. 
23 декабря ■—«В а н я ». Начало в 3 ч. 
«Серенада .солнечной долины» —  
5, 7.

Дом культуры завода «Томка- 
бель». 23 декабря —  «Тайна Жоао 
Карраль» —  2-30, 6, «Такая лю
бовь» —  4-30, 8. Дети до

16 лет не допускаются. 24 декабря 
— «Грешница» — 4-30, 6, 7-30, 
9. Дети до 16 лет не допуска
ются.

Клуб железнодорожников стан
ции Томск-П. 23 декабря — «Греш
ница» — 2-40, 4-30, 6-20, 8-10, 10.

Воскресенье, 23 декабря

16.00. Экран — пионерам и 
школьникам. В программе: журнал 
«Странички нашей жизни»; фильм 
«Большое сердце»; занятие кружка 
«Умелые руки». «Готовимся к ел
ке»; 17.00. Приключенческий 
фильм «Смелый, как тигр». 18.25. 
Для молодежи. «Спортивная стра
ница». 18.35. Концерт «Мы с Укра
ины»'. (К 45-летию со дня' провоз
глашения Советской власти на Ук
раине). 19.20. Воскресное ин
тервью. 19.30. «Новинки киноэкра
на». 2О.О0. «От Москвы до окраин». 
Обозрение телевизионных новостей. 
20.10. Объявления. 20.15. Художе
ственный фильм «Душа зовет».

Понедельник, 24 декабря

18.30. Телевизионный журнал 
«Здоровье». 19.30. Очерк «Худож
ник Бакшеев». (К 100-летию со дня 
рождения). 49 ,40 . Журнал «Ново
сти строительства» № 10. 19.50.
«По страницам новых книг». Обзор 
«Для тебя, молодой современник». 
20.05. «Природа и человек». 20.35. 
Телевизионные новости. 20.45. 
Объявления. 20.50. Киноповесть 
«Под стук колес». 22.00. Изучаем 
английский-язык. (Урок тридцать 
шестой).

Для тематических работ в 
г. Томске требуются геологи и тех
ник.

Обращаться: г. Томск, улица Та
тарская, 22. 2 — 1

Томской лесоперевалочной базе 
облместпрома требуются: инженер 
по технике безопасности, мастера 
по деревообработке, энергетик, на
чальник рейда, электрик, электро
сварщик.

Обращаться: г. Томск, поселок 
мясокомбината, 1-а, телефон 49-11.

3 — 1

Томскому бондарно-тарному за
воду срочно требуются: жестянщи
ки, пилоправ и кочегар.

Обращаться: г. Томск» улица Ро
зы Люксембург, 115, №№ телефо
нов 39-90 и 66-34. 3 — 2

Автохозяйству № 11 ' Томского 
совнархоза требуются на постоян
ную работу: жестянщик, медник, 
шоферы на ЗИЛ-585, стропальщи
ки на автокраны.

Обращаться: г. Томск, Северный 
городок (в районе станции 
Томск-П). 2 — 2

Томскому манометровому заводу 
требуются на постоянную работу: 
инженеры-конструкторы (и меющие 
опыт работы), токари по металлу, 
электромонтеры, маляры-штукату
ры, подсобные рабочие в цехи, вах
теры, дворники; в детский ком
бинат завода требуются; медицин
ские сестры, воспитатели и няни.

Обращаться: г. Томск, улица Ка
занская, 46. 5 — 3

Томскому управлению «Росглав- 
втормет» требуются ученики огне- 
резчиков.

Обращаться; г. Томск, улица 
Яковлева. 18. 2 — 2

Томской областной базе «Сель
хозтехника» срочно требуется ма
шинистка.

Обращаться: г. Томск, Дормаш 
(автобус № 3, остановка «Первая 
сенная»). 2 — 2

Томской конторе «Рыбпррмтех- 
снаба» требуется экспедитор.

Обращаться: г. Томск, улица
Войнова, 19. 2 — 2

i-.

V

Требуются; сторожа, грузчики, 
шоферы, трактористы, коновозчи- 
ки, технички и автослесари.

Обращаться: г. Томск, улица На
химова, 92, и улица Розы Люк
сембург, 20, в отдел кадров.

Требуются охранники.
Оплата по соглашению.
Обращаться: г. Томск, проспект 

имени Кирова, 51, отдел кадров.
3 — 2

Управлению карьерами требуют
ся на постоянную работу на гравий
ный карьер: энергетик, бульдозе
рист, экскаваторщик, электрик, га
зосварщик, слесари, мотористы и 
рабочие.

Обращаться: г. Томск, улица
Нижне-Луговая, 37, отдел кадров. 
_______________________  4 — 2

Томской конторе «Росмясорыб- 
торга» требуются кочегары для по
стоянной работы на холодильнике.

Обращаться: г. Томск, Шёгар- 
ский переулок, 54 (остановка трам
вая «Новостанционная», пос. Чере- 
мошники). 2 — 2
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